

Los aviadores Hassel y Cramer han sido encontrados por una expedición americana en las regiones árticas de Groenlandia

Después de dos semanas de vagar por los glaciares les quedaban poquísimas provisiones

En una violenta catástrofe aérea pereció carbonizado ayer en París el Ministro de Comercio de Francia, M. Maurice Bokanowski

LA ESPANTOSA TRAGEDIA DE AYER EN PARIS. EL MINISTRO DE COMERCIO M. MAURICE BOKANOWSKY Y CUATRO COMPAÑEROS QUE TRIPULABAN UN AEROPLANO PERECIERON EN UN INCENDIO ENTRE LAS NUBES

PARIS, 3. — Ayer se desarrolló cerca de Toul una espantosa tragedia aérea a las nueve y cinco minutos de la mañana, presenciada angustiosamente por centenares de personas a quienes les fué imposible prestar su auxilio.

El Ministro actual de Comercio, Maurice Bokanowski, que lo era a la vez de aviación, notable abogado, orador y uno de los más hábiles miembros del Gabinete de Poincaré, y justamente uno de sus huéspedes durante un lunch que pocas horas antes había ofrecido al Gabinete, murió trágicamente a bordo de un aeroplano en que se dirigía a una reunión.

Bokanowski, devoto aficionado a la aviación, partió placenteramente en compañía de cuatro compañeros más cuando tuvo lugar el horrible accidente.

Los observadores dicen que el avión volaba a gran altura, entre las nubes, cuando se vió inflamado, desplomándose vertiginosamente hacia tierra envuelto en llamas. El desafortunado Ministro así como sus cuatro compañeros, fueron carbonizados horrorosamente en el lapso de cuatro minutos. El Presidente Doumergue, apenas tuvo noticia de la espantosa tragedia, dió instrucciones para el traslado de los cadáveres. Y pocos momentos después, comenzó a recibir centenares de mensajes del mundo entero consignando la inmensa pena que causa la desaparición de uno de sus Ministros.

La noticia llenó de consternación a la población parisina y centenares de personas se dirigieron al lugar del trágico suceso.

El y cuatro compañeros fueron horriblemente carbonizados a bordo de un avión en llamas

En el Mensaje de ayer a las Cámaras el Gral. Calles promete solemnemente no volver a ocupar la presidencia de la República

HAY DESCONTENTO EN ALBANIA POR LA PROCLAMACION DE ZOGU

Belgrado, 3.—El Comité Central de la Organización Republicana de Albania, notificaron a todas las cancillerías de Europa que el Partido tendrá que hacer uso de las armas porque a la postre está imposibilitado para evitar la scensión de Zogu al trono de Albani, urgiendo a las potencias para oponerse a la inaudita usurpación del trono.

HOY FUE ABIERTA LA ASAMBLEA DE LA LIGA DE LAS NACIONES

Ginebra, 3.—Esta mañana fué abierta la Asamblea de la Liga de las Naciones con la concurrencia de las naciones que anteriormente anunciaron su representación.

En el acto de la elección, resultó electo como Presidente de ella el delegado de Dinamarca.

UN SUSTO EN LOS SUBWAYS DE NUEVA YORK

Nueva York, 3.—El humo emanado de un aislamiento, seguido de un corto circuito, obligó a 114 personas a lanzarse precipitadamente para ponerse a salvo, resultando muchas de ellas heridas en la carrera y derribando 350 personas en su carrera. El hecho ocurrió bajo el túnel del Río Este.

LOS JUEGOS DE TENNIS EN BROOKLYN

Brooklyn, 3.—George Lett y John Hennesey, los más jóvenes jugadores del team americano de la Copa Davis, ganaron el título en los "dobles" nacionales, venciendo brillantemente a los jugadores extranjeros: Patterson y Hakkers, de Australia, con el score siguiente: 6/2, 6/1 y 6/2.

SERVICIO AEREO ENTRE MEXICO Y YUCATAN

México, 3.—El avión "Carranza", que será destinado para servicios postales entre Yucatán y esta ciudad, hará la iniciación de ese servicio; ha logrado ensayar un vuelo, haciéndolo en diez horas. La inauguración del nuevo servicio será a fines del mes que curso.

UNA PLANCHA DE BABE RUTH

WASHINGTON, 3.—Babe Ruth se negó ayer a posar para una fotografía suya con el Candidato Presidencial Republicano, Herbert Hoover, diciendo que él no podía atrasarse para llegar al juego. Cuando él supo quien era el individuo con quien lo querían posar, escribió una carta a Hoover dándole excusas, diciendo que había sido víctima de una equivocación.

PASA A LA PAGINA 12.—

LOS AVIADORES HASSELL Y CRAMER, QUIENES SE PERDIERON DESDE SU VUELO TRASATLANTICO FRACASADO HACE DOS SEMANAS, FUERON SALVADOS ANOCHE POR UNA EXPEDICION UNIVERSITARIA DE SU PATRIA

MOUNT EVANS, Groenlandia, 3.— Los aviadores Bert Hassell y Parker Cramer, a quienes ya se había dado por perdidos en el trayecto de su vuelo de Rockford de Illinois a este lugar, fueron recogidos anoche por los miembros de una expedición de la Universidad de Michigan, bajo el comando del Profesor William H. Hobbs. Los desgraciados aviadores habían vagado angustiosamente por las vastas extensiones árticas durante dos semanas contando apenas con una raquítica provisión de boca.

Su primer acto después de haber sido rescatados, fué entregar algunas cartas enviadas a Groenlandia por el primer correo aéreo que también desempeñaban. El aeroplano no presenta daños, pero se duda si sería posible trasportar hasta él provisión de gasolina a través de aquellas extensiones heladas. Los dos aviadores están en excelentes condiciones y tan sólo necesitan ahora una buena alimentación.

Por una rara coincidencia, Bill Cramer, el más joven de los hermanos de Parker, entraba inocentemente a la estación inalámbrica del "New York Times" de esta ciudad en los precisos momentos en que el operador recibía la última palabra del despacho que decía haber sido salvado su hermano.

El tiempo exacto transcurrido desde el momento en que los aviadores salvados pusieron pie en el suelo de Mount Evans y el en que llegó la noticia a las oficinas del "New York Times", fué solamente de dos minutos a través de la distancia de 2500 millas que separan a Nueva York desde aquel lejano lugar.

MEXICO, 3. — Con motivo de la apertura de las Cámaras, ayer, desde las tres de la tarde las tropas cubrían un espacio desde el Palacio, hasta la explanada de la catedral, calles Madero y Bolívar con cuatro filas de soldados y una de oficiales, ocupando además las alturas otros contingentes con muchas ametralladoras resguardando los balcones, sin permitir la entrada ni la salida ni el tránsito en las calles, inspeccionándose todas las residencias y oficinas, manteniéndose tales condiciones hasta las 19 y 15 de la tarde que terminó la ceremonia del Congreso. Desde las tres de la tarde, allí no cabía un alfiler.

Ocupaban el ala derecha de las tribunas la mayoría de los Jefes de Operaciones, Jefes del Departamento de guerra, generales en disponibilidad uniformados de gala. Llegado el momento de la lectura del Mensaje Presidencial, se podía haber oído volar un insecto, tal era el silencio y la expedición. En efecto, las declaraciones hechas por el Presidente Calles, se considera uno de los mensajes presidenciales más importantes de la Historia de México. A través de su discurso, el Presidente pidió urgentemente a la Alta Consideración y Patriotismo del Congreso la selección de un Presidente Provisional que le suceda en Diciembre. Después se dirigió al Ejército de la Nación y a los líderes de los diferentes partidos para

EL MENSAJE PRESIDENCIAL DE PLUTARCO ELIAS CALLES AYER ANTE LAS CAMARAS DE SU PAIS. PROMETIO SOLEMNEMENTE NO VOLVER A OCUPAR JAMAS LA PRESIDENCIA

que cooperen en el establecimiento de la tranquilidad.

Refiriéndose al ejército, dijo: "Para dignificar esta institución revolucionaria y para elevarla a la envidiable altura moral y material en que se encuentra y el nombre y prestigio que el ejército ha conquistado". Subrayó la conducta antipatriótica de quien pretenda por otros medios que la constitución señala, conquistar el poder: "Que todos los miembros del ejército nacional, conscientes de su papel definitivo en estos instantes se encierren en el concepto real y ennoblecedor de su carrera militar, en la que el honor y la fidelidad a las instituciones legítimas, debe ser la norma fiel y que en la inspiración de los deberes que su alta misión les impone, desoigan y condenen con toda dignidad las insinuaciones calladas y perversas de los políticos ambiciosos que pudieran pretender arrastrarlos, y escojan, entre la satisfacción íntima del deber cumplido, el recono-

cimiento de la República, el respeto del criterio del Exterior y una conducta de deslealtad, de traición a la patria y a la revolución en todos los instantes más solemnes de su vida, conducta tal, que nunca encontrará justificación ante la Sociedad ni ante la Historia".

El mensaje presidencial se considera a la vez como una pieza de alto valor político, porque en él está comprendida una solemne promesa del Presidente Calles. Las frases más patéticas, acaso de ese documento, contienen un sensacionalismo trascendental, por ejemplo, cuando dice: "Tiempo es ya que acaben en México los gobiernos de caudillaje para transformarlos por el de las instituciones". "Tiempo es ya en México de que la verdadera democracia entre en el país y, puesto que la revolución es fuerte y ha triunfado, sería conveniente que en las próximas cámaras legislativas, tuvieran participación todos los elementos del país, conservadores y reaccionarios, quienes tendrían la minoría muy necesaria en todo régimen verdaderamente democrático".

El momento más culminante del discurso del Presidente Calles fué cuando exponiendo las normas que ahora deben regir en México, destruyendo el caudillaje, para garantizar su dicho ante el presente y el futuro, declaró que él jamás volverá a ocupar la Presidencia de la República.

Recuerde
que solo hay un

Orange-CRUSH

(JUGO NATURAL DE NARANJA)

Pídale en todas partes - Es delicioso

Acéptelo únicamente en su **BOTELLA CORRUGADA**

EL CORRECTOR DE PRUEBAS Actividades Deportivas

Personaje modesto, silencioso, humilde: el que menos bulle en las redacciones de los periódicos. Es verdad que su oficio no le permite andar muy erguido. No puede levantar la frente de su mesa de trabajo; lo más que suele hacer es despezarse alguna que otra vez, respirar recio, limpiarse el sudor, quitarse los espejuelos y pasarse el pañuelo por los ojos para aliviar su cansada vista. También suele bostezar con frecuencia, y la cosa no es para menos. Tiene que leer atentamente el "informe oficial", el discurso político, el manifiesto electoral, la conferencia, versos y prosas vanguardistas, y los infinitos trabajos más o menos soporíferos que ahora se publican en los diarios.

No menos penoso el trabajo que el corrector de pruebas tiene que afrontar para descifrar la endiablada escritura de los más de los escritores, que en eso se parecen a los médicos, y las no menos endiabladas letras de molde que actualmente se usan en los periódicos, letras de "piojillo" cada vez más diminutas... Yo no sé cómo los correctores pueden realizar su trabajo sin el auxilio de la lupa o del microscopio.

Asusta el ver las montañas de cuartillas y de pruebas que siempre tiene el corrector sobre la mesa de

trabajo. A mí me hacen sudar sólo con verlas. Pues todas las ha de revisar el cuitado, línea por línea, palabra por palabra, letra por letra. Después de notar eso, uno no puede por menos que reírse al oír hablar de la paciencia de los antiguos benedictinos. Pues este calladito "obrero" cuya labor parece ser enteramente mecánica, es un hombre que ha de poseer vasta y sólida cultura, sin la cual no podría ejercer a conciencia su delicado oficio. Su misión es la de atajar, no solamente las faltas y sobras ortográficas, sino la de enderezar entuertos de mayor cuantía, científicos, históricos, literarios, etc. etc. de los que suelen abundar los originales. Esto no puede hacerlo más que el hombre que posee conocimientos casi universales.

Y para esto el corrector de pruebas tiene que realizar su trabajo siempre acosado y envuelto por urgencias y premuras. El regente, nunca harto de "material", no cesa de mandar avisos al corrector—¡A ver ese artículo! ¡Hacen falta cinco pulgadas más! Se va a cerrar la plana! ¿A qué esperan?... En medio de éste ambiente de urgencias y de prisas y a veces de ruidos el buen corrector no sólo tiene que habérselas con los errores que puso el autor del escrito, sino con las infinitas erratas que añadió el linoti-

pista. ¡Hay que ver la prueba que acaba de ser corregida!.. Aquello es un maraña de geroglíficos, rayas curvas y rectas, barrones, tachaduras y signos cabalísticos que parecen imposibles de descifrar. No obstante, el otro día se ve en el periódico realizado el milagro de que aquel escrito salga terso y limpio de todas o de casi todas sus máculas, y esto se debe principalmente a la experta mano del corrector de pruebas.

Al cuidado y la vigilancia de este paciente funcionario se debe también el que más de un autor famoso salga a la gran escena periodística "correctamente" equipado de galas retóricas y gramaticales, sin lo cual aparecería hecho un adefesio y expuesto a la chacota del respetable auditorio. Desempeña, en fin, el corrector de pruebas, en el periódico un oficio semejante al del "retocador" en taller fotográfico: elimina arrugas, suaviza asperezas, alisa pellejos, limpia manchas, endereza jorobas, y deja el retratado convertido en un Adonis... De sus trabajos y sudores nadie se da cuenta ni aun el mismo a quien él favoreció.

Sin embargo, éste hombre benemérito, lejos de ver premiado su trabajo con el aplauso y el elogio que se merece, suele ser la primera víctima de que se echa mano cuando en el periódico sale im-

preso algún gatuperio. ¡Qué barbaridad! ¿Pero en qué estaba pensando el corrector?... Ciertamente que el corrector ha enmendado mil errores, más no por ello ha de recibir la menor alabanza. En cambio se ha deslizado aquel horrible gazapo y aquí entra el señalar al corrector por único culpable de nuestro escándalo y de nuestra ira.

Escribo estas líneas en desagravio de todos los correctores de periódicos en general, porque a mismas impertinencias e ingratitudes.

Yo admiro sinceramente a estos hombres y les dedico este artículo a lo que sea, en prenda de mi gratitud por los muchos disparates de que han expurgado mis cuartillas. A fuer de sincero no tengo inconveniente en declarar que yo en achaques gramaticales soy completamente "empírico", esto es, que "toco de oído" como los músicos de afición, y mido mis párrafos a ojo de buen cubero. Algunas veces acierto, porque Dios es grande; pero otras me he librado de los palos de la crítica gracias a la intervención providencial de estos correctores de pruebas sabios y paternales. Por eso he trazado estas líneas que corresponden a un sentimiento de gratitud y de justicia.

M. Alvarez Marrón

No presentaba ayer nuestra Sabana el aspecto de otro días. Solamente en tres canchas se jugaban partidos de campeonato de segunda y tercera categoría. El público se entretenía en ver cómo los cuatro camiones de Obras Públicas se dedican a arreglar la pista donde aterrizará el aviador Fierro, vertiginosamente pasaban sobre las ya mutiladas canchas, acabando de destrozarlas, no obstante los trabajos que particulares y autoridades hacen por evitarlo.

Segun acuerdo reciente de la Federación tuvo verificativo la repetición del juego tan discutido entre el MEXICO y MORAVIA, que ocasionó el disgusto de esta asociación y promovió el incidente que en otro lugar comentamos. Como era partido de revancha, el encuentro resultó el mas interesante de los jugados, terminando con el triunfo de los del MEXICO por tres goals contra dos. En el otro partido el triunfo había sido del equipo de MORAVIA.

En terceras jugaron el PLAZA VIQUEZ y el ATANTICO. Este equipo se presentó apenas con nueve jugadores y recibió por su indisciplina una soberana paliza. Seis tantos les hicieron sus contrarios, quedando invicta la meta contraria.

El Orión jugó con el América, partido de terceras, triunfando los

primeros por cuatro goals a cero. Estos muchachos del Orión han dado una muestra de su valor, pues en las eliminatorias Argentor hicieron a un lado al Plaza Viquez.

En Paraiso, los miembros de la Gmnástica efectuaron un encuentro con el equipo local, en honor del caballero don V. Zapparoli, haciendo de Juez don Eugenio Corrales. Vencieron los josefinos quienes hicieron cuatro goals por uno. El señor Zapparoli obsequió a los victoriosos con una bola de futbol.

En Heredia se llevó a cabo una práctica reglamentaria entre los jugadores del Herediano quienes tienen que enfrentarse el domingo próximo con el Alejuelense. Este partido será el que define el Campeonato de este año y por eso ambos equipos han aprovechado estos días para entrenarse debidamente.

En primeras divisiones no se efectuó ningún partido, pues como hemos dicho ya, el cuadro de juegos está agotado y solo falta el partido a que anteriormente nos referimos.

Se hacen preparativos para concertar un encuentro de futbol para el 15 de setiembre próximo entre un equipo de los marinos argentinos que para esa fecha nos visitarán y el vencedor del partido Herediano-Alejuelense.

Si usted no tiene casa propia es porque no quiere.

CON MENOS DE LO QUE UD. PAGA DE ALQUILER MENSUALMENTE

puede ir pagando una casa bien construida con muy buenas maderas, a su entera satisfacción y dirigida por usted mismo, si así lo desea.

ESTA ES LA GRAN OPORTUNIDAD QUE LE OFRECE MARIANO STRUCK

Si usted tiene lote o una pequeña suma de dinero para que se convierta de inquilino en propietario

Aprovéchela! - Teléfono 937 - Aserradero "El Laberinto"

Una Breve Historia Amorosa

Por Gustavo Rey

Sí, amigo, es infinita la gama de los caracteres humanos. Como las gotas de agua q' contiene el Océano como seres pueblan la Tierra, así es de diverso el carácter del hombre. Y cómo, por qué modo extraordinario, se van perfilando los temperamentos, sencillos en la infancia, alegres, sonrientes, ingeniosos, en la primera juventud, hasta adquirir la madurez que los individualiza y destaca con propios, con únicos caracteres!

¿Recuerdas a aquel joven decidor y alegre, compañero nuestro de aulas, que era la atracción de todas nuestras simpatías, aquel sin el cual no concebíamos una de aquellas entusiasmadas escapadas a la orilla del río, en nuestras inolvidables excursiones de pesca?

—¿Pimentel?
—¡El mismo! . . . Si lo vieras, apenas lo reconocerías. De su genio alegre, de su eterna disposición a la risa, a la jocunda expansión, nada resta. Es hoy un viejo perfecto. Parece un árbol centenario, rudo y casi seco. Más bien una rama desprendida por el viento, descolorida y abandonada. Y extingue sus días, melancólicamente, sin una queja, pero sin una sonrisa, en aquella hermosa quinta en que amancipamos los meses de vacaciones.

¿Cómo pudo en él operarse ese cambio tan radical en su carácter? ¿Cómo, aquella alegría saludable, rítmica, generosa, amplia, que llenaba su vida, ha podido trocarse en ese abatimiento terrible que lo aparta de la vida, que lo recluye, como en un monasterio, en el interior de sí mismo, y que lo aleja de todo lo que es manifestación al exterior, armonía, intercambio, amor?

—Sería injuriar su apolínea belleza de entonces atribuir este cambio a una decepción amorosa. Quien lo conoció, quien lo trató quien profundizó en su alma, en su temperamento, en su vida, no aceptará jamás la posibilidad de que mujer alguna, rechazara sus reclamos. El éxito de todo orden parecía rendirse a sus pies. Todo le sonreía, todo se le facilitaba. Rico, sin preocupaciones, solicitado por el afecto de todos; inteligente al grado de haber sido siempre el primero en nuestras clases "dueño del mundo"; ¿cómo explicarse que carácter fuera tornándose ya que no en huracán, sí en retraído, seco, amante del silencio y de la soledad?

Quien lo viera hoy pasearse, estampando de la desolación y el abandono, por los rústicos caminos de

su arboleda, o por los pasillos misteriosos de su quinta, no podría reconocer en él a aquel joven arrojado, alegre, vivo, de los pasados años. Ni su tez conserva la frescura de antaño, aunque solo cuenta treinta y cinco años, ni su cabello el color. Como se ha destenido su temperamento, así su pelo se ha tornado marchito. De ahí que lo compare con una rama seca, arrancada del árbol y lanzada a la injuria polvorienta del camino. . .

x x x

Hace dos años, precisamente por este tiempo, en ocasión de organizar aquel homenaje a nuestro viejo profesor que ya se despedía de la vida, y a quien pretendíamos en dulzar sus últimas horas, brindándole un poco del calor de afecto que le arrancara la muerte de su dulce compañera, fui a verlo, deseoso de que no faltaran su alegría su mocedad antigua, su ligereza entusiasmada en la última sesión escolar a que asistiéramos.

Mi asombro y mi sorpresa no tuvieron límites el contemplarlo. Ni en lo físico, ni en lo espiritual, me fué fácil descubrir a aquel camarada de entonces. Hubo, entre nosotros, instantes de verdadero desconcierto, puesto que, de aquella amistad ardiente fraternal, sólo restaba un poco de ceniza, fría ya y esparcida en la planicie de los años transcurridos. Se excusó como pudo y me marché, llevándome en el espíritu una honda huella de pena, no tanto por la amistad perdida, por el cariño que juzgaba muerto, como por la certidumbre que a brigaba y que aún no he perdido de que, con ese aislamiento de Pimentel, con esa trastrucción de su carácter, se ha visto privado nuestro afecto de la satisfacción de ver producirse a un amigo que estaba llamado a ser un grande, en cualquier rumbo que tomara su existencia.

x x x

Desde entonces no he dejado de meditar en este caso de mi amigo Pimentel. Su extraordinaria actitud dejó tal sedimento en mi espíritu que no te exagero al decirte que no hubiera muerto tranquilo de no penetrar, al cabo, en este misterio que sogó en flor un temperamento y una vida llamada a más altos destinos.

Hoy, cuando ya he penetrado su secreto, no sé si justificar su actitud, o si tildarlo de anormal. Es tan profunda, tan incomprensible, tan misteriosa y a veces absurda la mentalidad humana; ejercen en ella decisiva influencia cosas tan pequeñas, que no podemos, sin incurrir en grave falta, formar juicios, dictar fallos, cuando en rea-

lidad se nos escapan detalles que suponiéndose insignificantes, son, sin embargo, trascendentales orientadores de la voluntad, tal una piedra en el camino, que desvía la marcha del vehículo veloz!

Sabe, pues, que nuestro amigo querido es un enfermo de excepcionalidad, un paciente obstinado, cuyo mal es la meditación. Siempre tan original en sus juicios, ha hecho el definitivo juicio en sí mismo y no horrorizado pero sí desencantado, perplejo, lleva su desilusión al colmo, a ella se entregue como el que se ahoga, cañado de nadar, y se abandona al fin a la corriente y se deja caer en el abismo de la muerte.

x x x

Alfonso tuvo un amor, y del amor se perdió en una encrucijada de la vida, y el hijo cayó en una emboscada de la muerte. De aquel amor sólo quedó a su alma sensible un perfume que recogió, avaro de su propio deleite, en lo más íntimo de su corazón. Amó al niño, vivo retrato de su padre, con todas las ternuras de su alma generosa. Por él, fruto prohibido de una unión clandestina, renunció al mundo y a sus éxitos, y, para cuidar del pequeñuelo, se recluyó en su quinta.

TRAPOS VIEJOS, pero limpios se compran en esta imprenta

La muerte del niño despertó en su espíritu las ideas que hicieron definitivo este aislamiento tenebroso. Lloró tan desolador suceso, como lloran todos los padres la pérdida del retoño que garantiza, a través de las generaciones la supervivencia del árbol familiar. Mas, el suceso dejó en su alma una pesadumbre más profunda: la pesadumbre reflexiva de quien descubre en un recodo del camino, la amenaza inexplicable, incierta, imaterial que nos sobrecoge y abruma.

Descubrió en sus propias intimidades, en aquellas más nobles intimidades de su sensibilidad, un germen vergonzoso de egoísmo. Vió que, a través del amor del más puro amor, se infiltra, enredadera terrible, ese sentimiento que todo lo refiere a uno mismo, y que sólo por uno vela y combate. Vió que no amamos a los otros seres sino a través de nuestro propio anhelo; que al amar al semejante, al hijo, a la mujer, al padre o al amigo, no hacemos sino amarnos a nosotros mismos, y que sólo lamentamos la ausencia temporal o defini-

Traube
La cerveza deliciosa

Sillas para alquiler, con fetti, serpentinas y toda clase de artículos para fiesta ofrece el

ALMACÉN

Tomás Fernandez F.

Ap. 614 — Tel. 198

Comisiones de Sanidad y Vías Públicas

IMPUESTOS ATRASADOS

A los dueños de propiedades en San José, que tengan alumbrado público en sus calles o avenidas. SE LES HACE SABER: que si declaran a estas Comisiones, por simple carta, sus respectivas propiedades, dando la medida del frente a la calle, la situación exacta de cada una y señas claras para cualquier nota que deba mandarseles, NO SE LES COBRARÁ EL TIEMPO ATRASADO, SINO ÚNICAMENTE LA FECHA DE SU DECLARACION.

Estas declaraciones deben hacerse dentro del mes de Setiembre de 1928.

A quienes no lo hicieron en ese término y se encontraren en tal caso, se les cobrará todo el tiempo atrasado con las multas de ley.

San José, Agosto de 1928.

tiva de los afectos por lo que de ellos en cualquier orden necesitamos.

La madre que vela a la cabeza del hijo enfermo, en peligro de muerte, no lucha con la Parca por el hijo, por el sentimiento desinteresado de salvar esa existencia amada, sino por privarse egoístamente del dolor de perderlo. Cuando somos piadosos y auxiliamos al semejante en desgracia, únicamente queremos privarnos del desagradable espectáculo que su miseria nos supone. Y Alfonso, tan pulcro de exterior como de interior, descubriendo en su propia alma esas

realidades inalterables de la existencia, no sé por qué género de reflexión ha querido, por amor, matar en sí todo amor, desterrar de su alma toda sensibilidad para no defraudar, con esas realidades que juzga espantosas e inevitables, el noble derecho a que se cree obligado, de mantener en toda su magnífica pureza lo que puro debe ser . . .

Teniendo en cuenta todo esto, me pregunto todavía:

—¿Locura?, ¿exceso de sensibilidad?, ¿extraordinaria honradez espiritual?



ACEITE VERDE

Es el único que quita esta picazón. Ya me voy hacer pedazos los brazos, las piernas, el pecho de tanto rascar.

¡Traiga. Traiga pronto

ACEITE VERDE

es el mejor.

Pídalo en todas las Bot.

Preparado en Cartago por

FARMACIA ESPAÑA

J. L. G. M. D. J. A.

HAY PELIGRO

Hace días sobre la avenida central y la calle 2a. en la esquina de Escarré Hnos se ve una tabla irregular con una leyenda en negro que dice: HAY PELIGRO, la cual está montada sobre una rejilla de hierro donde mucha gente ha tropezado y se ha golpeado. Enfrente queda ubicada la Oficina de Tráfico, la policía se ha dado cuenta de eso, la Municipalidad y la Comi-

sión de Vías Públicas también; pero aun no ha sido posible que nadie atienda a componer ese mal paso de gran peligro para los transeuntes.

SPORTMAN recuerde que después de una ardorosa partida y cuando sienta agotadas sus fuerzas un Orange-CRUSH recuperará sus perdidas energías.

De la botella a sus labios

insista en pedir

LA NARANJADA

Y EL

JUGO DE UVAS de

LA NAVARRA

Su Paladar es el Mejor Juez

TELEFONO 478

APARTADO 990

SECCION DEPORTIVA a cargo de FREE-KICK

EL CASO DEL MORAVIA

Los cronistas deportivos hemos tenido q' ir denominando como "casos" los distintos acontecimientos de tal indole que se van presentando en el país. Y a ello estamos obligados porque cada asunto que se trata por nuestra Federación y los Clubs ligados, o tiene un aspecto distinto o se define con una resolución también distinta. No puede decirse que en estas cuestiones haya una uniformidad de criterio que pueda servir como jurisprudencia y resolver así, mas o menos parecidos, los distintos incidentes de nuestra vida futbolística en relación con los equipos y la Federación.

Uno de los últimos acuerdos de esta importante entidad deportiva ha sido el "caso" del equipo de la Liga Deportiva de Moravia. Estos señores, en virtud de un fallo de la Federación manifestaron su deseo de retirarse de ella. Lo expusieron por carta y lo demostraron con hechos: dejaron de jugar con el equipo ligado "Association" de Santo Domingo el partido que les corresponía y en su lugar compitieron con un equipo de La Libertad (q' como se sabe esta expulsado de la Federación) el mismo día y con el mismo Juez, para hacer resaltar más su inconformidad.

Posteriormente los de Moravia, con una clara visión de las cosas y pensando que se habían hecho acreedores no ya a una aceptación de su retiro, sino mas bien a una expulsión, reconsideraron su actitud y decidieron seguir formando parte de la Federación. Esta con muy buen tino aceptó esta nueva situación y concedió a los de Moravia hasta señalarles nuevo día para los que habían dejado de jugar y repe-

tir además el partido con el México, objeto de su descontento. Nosotros no podríamos censurar este proceder de la Federación, por q' siempre hemos manifestado que esta agrupación, como que es la per sonera del deportismo del país en cuanto a futbol, está obligada a ir allanando todas las cuestiones q' se le presentan, aun con mengua de su propia seriedad y únicamente en beneficio del mismo deporte. Estaba en su derecho, si ello es cierto de iniciar gestiones que terminaran con el retiro de la carta notificación porque a ella le conviene evitar su debilitamiento para evitar desbande de los equipos q' hoy la forman.

Este proceder que ha sido censurado con gran alarma por otras personas y cronistas, no debe ser tan duramente atacado. Bien es bien cierto que los Federativos se olvidaron de imponer una sanción a los insubordinados que les hicieron ver que su acto de indisciplina no debió nunca llevarse a cabo, ya anulándose los partidos jugados o bien imponiéndoles una multa, para sentar así un precedente; pero ello tal vez se justifica por el acto de arrepentimiento llevado a cabo por estos mismos señores. Por que esto, es en verdad lo que resalta en este asunto y pone de relieve que los señores del Moravia recapacitaron su actitud, dedujeron que de seguir como pensaban—tal vez por satisfacer un pequeño capricho—podrían inutilizar todas sus capacidades y esperanzas deportivas y dejarían ser parte de una Federación que bien o mal organizada, es la dirigente de todas las cuestiones en el país y la única reconocida co-

mo tal por el Mundo deportivo. Ese desprendimiento de pasiones del equipo de Moravia tenía que ser bien visto por la Federación y debía que resolverse como se resolvió. Aceptando la excusa y restituyéndole sus derechos.

El ejemplo dado por los de Moravia debe ser seguido por La Libertad. Volver a la Federación y seguir formando parte de ella, que talvez a muchos avergüence en general se trocará en beneficioso para su propio Club. Así lo estan comprendiendo muchos de los que ahora se ocupan de estas cuestiones cuando atacan tan fuertemente a los que llevan el control de estas cosas. Pareciera con ello que la idea de hacer casa aparte) no ha prosperado tan bien como se creyó al principio y que ya con la experiencia han convenido en que bien o mal gobernados, de todos modos siempre es preferible pertenecer a un organismo constituido y reconocido oficialmente, que verse separados en sus relaciones amistosas dentro del mismo deporte, de los demás Clubs que hoy, talvez sin ningun motivo, tienen que considerarse distanciados de ellos.

Tiempo llegará de que las cosas cambien. Cuando se elija la nueva Directiva son los mismos Representantes de los Clubs los que deben entenderse de previo y llevar allí personas que no solo sean deportistas y verdaderos interesados en el mayor desarrollo del deporte en el país, sino que también demuestren que efectivamente lo son y que están capacitados para ello.

SECCION DEPORTIVA—
EL REGLAMENTO DE FUTBOL
COMENTADO EN PREGUNTAS Y RESPUESTAS

(Continuación)

DEL CAMPO DE JUEGO

P.—¿Qué forma deberá tener un campo de juego?

R.—El terreno de juego deberá ser rectangular y aquéllos en que se celebren partidos de pago, deberán tener vallado exterior, sólido, de una altura mínima de 2.50 metros y vallado interior que aislará al público del campo de juego, propiamente dicho, estando colocado a una distancia mínima de metro y medio de las cuatro líneas límites.

Además tendrá caseta de vestuario y duchas para los jugadores dependencia para el árbitro y servicio médico con botiquín de urgencia. (Art. 19.)

P.—Las medidas de las líneas de toque y goal, ¿habrán de tener alguna proporción?

R.—Ninguna. Únicamente deberán estar comprendidas dentro de los límites que señalan las Reglas.

P.—Pero, ¿no hay alguna medida recomendada?

R.—Son las mismas "Instrucciones para Secretarios" se dice q' los tamaños de campo, más corrientes, son 105 metros por 68.

P.—¿Cómo deben marcarse las líneas?

R.—De modo que sean visibles por lo que se recomienda que se tracen con cal blanca. Está terminantemente prohibido el hacerlas con surcos trazados en la tierra, pues serían peligrosas.

P.—¿Han de señalarse en toda su extensión?

No Más CALLOS



Una gota del maravilloso líquido en cualquier callo y el dolor desaparece instantáneamente—en menos de 3 segundos. El callo se seca y se desprende. Cuidado con las imitaciones. De venta en todas partes.

"GETS-IT"

Chicago, E. U. A.

R.—Desde luego, incluso debajo de los postes de la meta.

Allí tiene una gran importancia, pues sirve para determinar cuando la pelota ha entrado en el goal.

P.—Al trazado de las líneas del campo, ¿no se podrá dar alguna curva?

R.—Absolutamente ninguna, pues el campo ha de ser rectangular.

P.—Aparte de las líneas que menciona esta Regla, ¿se acostumbra a trazar alguna?

R.—Sí, con ocasión de haberse modificado la Regla del penalty, debe ahora trazarse un arco de círculo en la parte exterior de las áreas de penalty, que tendrá de radio 9 m. 144 y que se tomará desde el punto señalado para lanzar el penalty.

P.—¿Con cualquier estado del terreno debe jugarse un match?

R.—No. Las "Instrucciones para árbitros" dicen que "no debe autorizarse jugar un partido en el q' haya peligro para los jugadores, a causa del estado del terreno".

P.—¿Y en lo que se refiere al tiempo?

R.—En las mismas "Instrucciones" se añade que, "en lo que se refiere a las condiciones del tiempo, deberá obrar según su propio criterio, pero sin perjudicar al deporte, innecesariamente". No ha de extremar con gran prudencia antes de suspender, por el estado del tiempo, un partido.

P.—¿Y si la suspensión fué por otras causas?

R.—La Federación correspondiente resolverá después de conocer el informe del árbitro.

(Continuará)

nato, ¿pueden suspenderse por cualquier causa?

R.—No. Únicamente por mal estado del campo de juego o por fuerza mayor.

P.—¿Quién tiene facultades para decretar esa suspensión?

R.—Los Comités de las Federaciones nacional y regionales, así como las Directivas de los Clubs tienen la facultad para suspender los partidos, por ellos respectivamente organizados, con anterioridad a la hora del comienzo de los partidos, siempre que existan motivos para creer que el campo de juego está en malas condiciones, asesorándose, a ser posible del árbitro. (Art. 10.)

P.—¿Y una vez empezado el partido?

R.—Entonces solamente el árbitro podrá suspenderlo por el mal estado del campo, por falta de luz, por el mal tiempo, o por fuerza mayor, apreciando estas circunstancias según su buen criterio, cuando no lo pidieran de común acuerdo, los capitanes de los equipos contendientes. (Art. 10.)

P.—Un partido de campeonato suspendido por causa del mal tiempo, ¿debe repetirse?

R.—Sí, en el mismo campo en que tuvo lugar.

P.—¿Y si la suspensión fué por otras causas?

R.—La Federación correspondiente resolverá después de conocer el informe del árbitro.

(Continuará)

MADERAS

MADERAS

ASERRADERO WOLF

Con placer anunciamos a nuestros amigos y favorecedores, que estando en la actualidad ensanchando nuestros Aserraderos en San José y Puntarenas

estamos nuevo preparados para suplir cualquier cantidad de madera del litoral del Pacífico a nuestros Precios corrientes que no admiten competencia

Visite los demás Depósitos de maderas e indague Precios y Calidade

Venga visitenos luego, y compare nuestros precios

EsPecialidad en Puertas, Ventanas, Molduras, Etc.

El más Antiguo - Más Grande - Más Moderno
y Más Barato Depósito de Madera en Costa Rica

NATIONAL LUMBER COMPANY

Detrás del Liceo de Costa Rica

Red Telefónica de Costa Rica

Tenemos el gusto de anunciar al comercio en general, que en Noviembre del corriente año publicaremos el nuevo

DIRECTORIO TELEFONICO Y COMERCIAL

La consulta constante que el público hace de dicho DIRECTORIO, garantiza a los anunciantes un medio eficaz de propaganda.

Nuestras tarifas de anuncio son económicas y la demanda de espacios ya es considerable.

Si Ud. desea que uno de nuestros empleados trate personalmente con Ud. las condiciones de un anuncio en el nuevo Directorio, sírvase darnos aviso.

BODA COLLADO - AGUILAR

La ceremonia matrimonial del caballero don Roberto Collado Quirós y la señorita Angela Aguilar Esquivel, efectuada en las primeras horas de la mañana del sábado pasado, tuvo carácter de acontecimiento íntimo, debido al reciente duelo de la familia del novio. No por ello dejó sin embargo de reunirse en la residencia de la estimable dama doña Julia Esquivel de Aguilar, madre de la contrayente, un buen número de miembros de las familias Collado Quirós y Aguilar Esquivel, que dieron realce a la ceremonia y brindis de salutación.

Bellísima la novia, con el lucimiento de su traje de desposada, de alba blanca, confeccionado en París, diseño de estilo princesa, luciendo al rededor del busto una banda de diminutas alforzas, en sentido transversal, de la cual pendía el vuelo de la falda también formado en minúsculas alforzas, que lucían también en el borde delantero del descote, formando un pequeño peto.

Tenía la falda un capricho de azahares, sobre un lazo del mismo género del traje, que caía graciosamente hasta el borde de la falda.

La cola sujeta a los hombros caía desprendida en corte recto.

Poderosamente llamó nuestra atención la bella corona, que simulaba un gorro, de finos azahares, que cubría las partes superior y de atrás de la cabeza, sujeto a su alrededor el velo, que formando caprichoso abanico, caía sobre la cola, adornado en toda su extensión con los simbólicos azahares.

Después de haber recibido la bendición nupcial, los nuevos esposos regresaron a la residencia de la señora madre de la novia, en donde recibieron la salutación de los familiares, los cuales fueron invitados a un exquisito servicio de café, con abundante y fina repostería, sirviéndose al final una copa de champagne con la cual se brindó por la ventura de la feliz pareja que había unido sus destinos, bajo la venturosa égida del amor.

Valiosos presentes, fueron enviados a la señora Aguilar de Collado,

como manifestación de cariño y recuerdo de su día de boda, entre los cuales anotamos los siguientes: Una pulsera de brillantes, Manuel Collado; un anillo de brillantes, Hernán Ulloa y señora; un prendedor de oro, Flavia y Albertina Carazo; un prendedor de oro, Víctor Guardia y señora; arras de oro, Adrián Collado y señora; cheque por mil colones, Joaquín Aguilar; juego de te y café de plata, Enrique Collado y señora; juego de café de plata, Víctor M. Aguilar y señora; juego de te de plata, Lola de Durán e hija; juego de te de plata, Ricardo Chavarría F.; juego de te y café de plata, doctor Rafael Calderón M. y señora; juego de tocador de porcelana, José Esquivel y señora; espejo de marco de plata, Eduardo L. Fernández y señora; juego de copas de plata, Alberto Aragón y señora; tarjetera de plata, doctor F. Carlos Alvarado y señora; centro de mesa de co-

medor de plata, doctor Pedro Hurtado Peña y señora; jarrones de plata, Teodoro Quirós y Rafael Huete y señora; máquina de coser, Carlos Collado y señora; tarjetero de plata, Cristina de Coronas; lámpara eléctrica, Alfredo Esquivel y señora; juego de café, Ramón Herrero y señora; juego de cristalería, Manuel A. Quirós y señora, cuadro en relieve de plata, Carolina de Alvarado e hija; cuadro en relieve de plata, Luis Portuguez; Canasta de plata, Carmela Bonilla; caja de cubiertos, Mateo Fournier y señora.

Había además gran número de objetos de arte, menaje de casa, etc., etc.

Después del brindis de salutación, los nuevos esposos salieron para el campo en viaje de bodas.

LA NUEVA PRENSA, saluda cariñosamente a los esposos Collado-Aguilar, y desea para el nuevo hogar todo género de alegrías.

El señor Ministro de Relaciones Exteriores recibió la respuesta de la Liga de las Naciones

El señor Secretario de Relaciones Exteriores, don Rafael Castro Quesada, recibió ayer a las diez de la mañana, la respuesta de la Liga de las Naciones a la interpelación hecha por Costa Rica.

La nota es muy amplia y llena de interés.

El señor Castro Quesada, con quien tuvimos el placer de conversar, se duele de que "personas que tienen monopolizada la autoridad para hablar de negocios de esta índole, hayan abierto fuegos contra un proyecto sumamente elogiado por la prensa de Argentina, Perú, Chile, Cuba, Colombia, México, El Salvador y Europa.

Los principales periódicos de América del Sur, le han solicitado cablegráficamente al señor Castro Quesada la nota de Costa Rica, por cuenta de ellos. Los diarios ar-

gentinos hacen comentarios que son llamados de entusiasmo y de felicitación por el gesto de Costa Rica pidiendo una interpretación a la Doctrina de Monroe a la que el Gobierno de los Estados Unidos ha dado varias, en sentido "práctico y teóricos".

También se lamenta el señor Castro Quesada de que se trate de empañar el gesto deteniéndose los comentarios a traer su nombre y a negarle personería para tratar un negociado de tal magnitud, mientras que fuera de las fronteras se levantan voces de entusiasmo y de aplauso.

Traube
La cerveza sin riva

Reunión de la Facultad de Medicina

El martes próximo se reúne la Facultad de Medicina a fin de conocer del proceso del Dr. don Rodrigo Peña Murrieta. La reunión va a resultar sumamente interesan-

Se necesitan ebanistas

(buenos operarios)

EN EL

Taller de Jaime Forn

150 varas al Oeste del Teatro Moderno

DEL HUMOR MUNDIAL

DE LAS MAS ACERTADAS

CADA QUIEN SABE LO QUE HACE

NO IMPORTA



— Una rubia y una morena... Ahora la morena se pone celosa por que sabe que la rubia y usted"



— ¡Ay, doctor, cómo sufro! ¡Mátame usted!
— ¡Nada de consejos, amiguito! Yo sé mi obligación!



— Ya le he dicho a usted, caballero, que mi corazón no me pertenece.
— ¿Qué desea usted, pues?
— . . . El resto!

Comentando el Convenio Eléctrico "Garnier - Moseley"

Esta mañana un caballero amigo nuestro, que está muy al tanto de los asuntos eléctricos, nos aseguró que a pesar de los grandes esfuerzos y de las influencias de todo género que se están desarrollando para que el asunto eléctrico de esta capital se arregle sin tomar en cuenta los intereses del Servicio Nacional de Electricidad era muy difícil que dentro del régimen de legalidad existente en Costa Rica, se pueda burlar el espíritu de la ley que creó esa nueva entidad nacional. Para dar la partida como ganada, se ha hecho mucho hincapié en que el Sr. Presidente, Lic. González Víquez, daría su aprobación al convenio celebrado entre la Comisión de Vías Públicas y el representante del Trust Eléctrico. Ein embargo, es el caso que el Jefe del Poder Ejecutivo no ha dicho su última palabra sobre el particular, lo que se comprende desde luego que el convenio no se le ha presentado en su forma definitiva y completa. Por los detalles que sobre el particular se publicaron en los diarios de ayer domingo, nuestro informante saca la conclusión de que en esa forma que implica sin duda alguna, concesiones nuevas para fuerzas de más de 500 caballos, ni el Ejecutivo ni la Junta del Servicio Nacional de Electricidad podrían aprobar eso sin hacerse culpables de una violación a la ley que expresamente ordena que no se hagan más concesiones para fuerzas mayores de los dichos 500 caballos. No es sólo cuestión de precios o de por cuánto se vende la fuerza; los puntos legales que no se han tomado en cuenta como se debiera son de gran trascendencia. Basta mencionar como una pequeña muestra la

circunstancia de que en el convenio por firmar se fijan tarifas iguales para las tres empresas, incluyendo por consiguiente a Electriciana. Tenemos bien presente que esa Empresa sacó su concesión prometiendo dar la fuerza al público con sumidor a razón de diez colones el caballo para ser empleada indistintamente en luz, fuerza motriz o calefacción. Por el arreglo que se pretende, se le concede mucho más, pues aun a \$7.50 el calorífero que mas o menos gasta un caballo de fuerza, la Empresa saca además al caballo, por lo muy menos, otro tanto vendiéndolo para alumbrado, es decir, que se le autoriza para vender su fuerza a un precio muchísimo más alto que lo que tie-

ne derecho según el contrato original. Decididamente el caso es complicado; en bien de todos los intereses que hay envueltos en todo esto sería de desearse una solución satisfactoria sin sacrificar los intereses nacionales del futuro. En buena hora se llegue a eso, que ya el público está cansado de tanto vivir de electricidad sin lograr ventajas para el sufrido consumidor que año por año ve siempre crecer su cuenta eléctrica.

EN ESTA IMPRENTA
Se compran
Trajes Viejos
pero limpios

EL MEJOR JABON PARA LAS PEORES AGUAS

"CAMPANA"

BUSQUE SIEMPRE ESTA MARCA

Fabricante JESUS MARIA CASTRO

PLAZA VÍQUEZ—SAN JOSÉ

DE LA VIDA DIPLOMATICA

Recientemente el Congreso autorizó el gasto de \$600.00 mensuales para establecer un servicio diplomático con la República del Perú, como sueldos y gastos de los funcionarios a quienes se encomienda ese servicio.

El Poder Ejecutivo no ha sancionado ese decreto fundándose en que deberían establecer esos servi-

cios pero a condición de que lo fueran simultáneamente en las demás Repúblicas que tienen Legaciones acreditadas en este país, en obsequio a la cortesía internacional que debe guardarse con las hermanas República del Sur. Agrega, que si el decreto expresado, es para pagar servicios consulares, el Ejecutivo no tendría inconveniente en sancionar el referido Decreto.

POR FIN!!

Se han puesto a la venta en San José los

Cigarrillos Lizano

Fume lo mejor!!

Distribuidores en San J. a)

M. e Mentiola y Compañía

Alajuela - Apartado 104 - Teléfonos 33 y 48

SENSACIONES DEL DIA

Siguiendo la moda, todos los problemas de negocios, particulares, locales, municipales, de hacienda o de puro interés general, se tratan en corrillos y por la prensa, con calor, con parcialidad, con intolerancia, con una saturación especial de lo que aquí se llama patriotismo, o sea, el exclamar en tono altisonante—para que el público se entere y lo abone a cuenta—que lo que se opina, se dice, se comenta o se trata de presentar a la nación es *patriotismo* purísimo en su quinta-esencia.

Todo español *sabe desconfiar de aquel que habla mucho de honradez*. Sabe que hombre honrado no habla de esa virtud que para él debía ser general en el mundo. Sabe que no hay sabio de verdad, que esté hablando de sabiduría. Sabe que entre más se alardea un hombre, un grupo o un pueblo de poseer la única solución de un problema, más intolerante y más parcial se vuelve, y por lo tanto más lejos está de colocarse en los justos medios, desde donde se puede percibir con claridad la verdad. Sabe, como decía Lord Robert Cecil, que entre más se grita y vocifera en público, sobre un problema, más lejos se coloca uno del punto de solución.

Es por ese motivo, que nosotros, pobres mortales, que conocimos la Patria, como el emblema sagrado de todo lo augusto y bueno que hay en nuestro pueblo, nos encontramos perplejos al oír la en boca de todos y para todo, como si la "llamada imagen de la Patria" fuese un trapo viejo, con el que todo ciudadano está autorizado a limpiar su propio piso, barriendo para adentro.

Hay casos inexplicables, entre los muchos anómalos que presenciamos diariamente. Todos hablan de bananos y escriben tratando de hacer opinión pública. Todos se esfuerzan de tratar un problema ECONOMICO, como si lo conociesen, cuando talvez jamás han estudiado ni los rudimentos de la Economía, y es natural que solo digan, *su propio modo de sentir*, que puede ser todo lo bien intencionado que se quiera, pero que on tiene nada de científico, ni llega solución alguna de carácter práctico. Como dice el famoso economista inglés Stanley Jevons "No se les ocurre a dichas personas que estos asuntos son en realidad más difíciles de entender que la química, la astronomía o la geología y que no es suficiente la vida entera de un hombre dedicado al estudio, para *dar el derecho de hablar con entera confianza acerca de ellos* (como se hace aquí) *y sin embargo, los que jamás han saludado los principios de la Economía Política, son por lo común, los que mayor gravedad manifiestan*". Todos presumen de economistas en Costa Rica, vomitando a diario todo su saber y su elocuencia. Y vemos el caso de que un grupo de bananeros sin bananos, según cuentan, tratan de dirigir a otro grupo de bananeros que producen 3 500,000 de racimos anuales en cuanto a la política económica que éstos hayan de seguir. No hay explicación lógica a esta anomalía, como no sea la que tantos creen ver, la de que el interés verdadero, escondido bajo el palio de ese trapo viejo que todos invocan irreverentemente como el nombre de la Patria, es el de dos compañías forasteras ambas, y una de las cuales atiza a la otra una paliza, para ver de llegar agua a su propio molino,—en tanto que muchos talvez de verdad interesados por la solución de problemas netamente nacionales, "caen ingenuamente de leva" estimulando una lucha en forma tal que no beneficia a nadie.

Al oír tanta algarada, no podemos menos que exclamar con el chusco aquel:

"Señor, líbrame de mis amigos.
Que de enemigos, me libro yo".

OBSERVADOR.

PROGRAMA DE LOS FESTEJOS OFICIALES EN HONOR DEL AVIADOR MEXICANO TENIENTE CORONEL DON ROBERTO FIERRO

El siguiente es el programa oficial de los festejos oficiales acordados en honor del as de la aviación mexicana Teniente Coronel D. Roberto Fierro quien visita estos países en viaje de Buena voluntad.

Se declara el día de mañana de asueto para los empleados públicos.

Se correrán trenes libres mañana por la mañana de Cartago y Alajuela para quienes deseen participar en la recepción del Sr. Fierro.

El aterrizaje será mañana martes en la Sabana entre las 10 y las 12 horas. De La Sabana desfilará la concurrencia para la Casa Amarilla. Aquí lo saludará el Sr.

SE CORREN TRENES LIBRES DE PROVINCIAS

Presidente González Víquez y lo obsequiará con una copa de champán. El desfile será por la avenida central hasta El Aguila de Oro, de donde cruzará al norte para tomar por la Avenida de las damas para la Casa Amarilla. La Banda de los Supremos Poderes amenizará el desfile.

Por la noche del martes, mañana, habrá en el Teatro Nacional una función de gala en honor del Aviador.

El miércoles 5 por la mañana la Escuela República México dedica-

rá un festival al intrépido mexicano.

Por la noche, como a las siete, el Sr. Secretario de Seguridad Pública, don Arturo Quirós, obsequiará al Teniente Coronel Fierro con una comida a la que asistirá el Gabinete; y después el Club Unión lo obsequiará con una audición musical seguida de baile.

El jueves 6 la Legación de Mé-

xico ofrecerá al Sr. Presidente de la República, al Sr. Secretario de Relaciones Exteriores y al de Seguridad Pública, con una comida en el Club Unión, en la que estará todo el Gabinete y el Cuerpo Diplomático.

El Teniente Coronel Fierro, quien seguirá su vuelo el viernes 7, tendrá a sus órdenes durante su estadía aquí al Coronel Francisco Bonilla, y al Teniente Coronel Emilio Piza.

MAÑANA ES EL DIA DE ASUETO PARA LOS EMPLEADOS PUBLICOS

Con motivo de que mañana llegará el Aviador mexicano Fierro, el Ejecutivo ha acordado que sea ese día de asueto para los empleados de las dependencias administrativas.

El propósito del Gobierno es que tenga el mayor esplendor el reci-

bimiento del as mexicano, por lo cual es de exitarse a los jefes de departamento para que procuren facilidades a sus subalternos para asistir a la recepción, a la vez que cumplan así lo ordenado por sus superiores.

PRINCIPIOS DE CRITICA FILOSOFICA

Con ese titulo ha sido editado en París un nuevo libro de nuestro compatriota Moisés Vincenzi. Han llegado a Costa Rica algunos ejem-

plares de esa obra. La crítica francesa ha recibido bien ese volumen del filósofo costarricense.

SALDO EN FAVOR DEL TESORO NACIONAL

El saldo hoy en el Tesoro Nacional asciende a 3.107.600.00, de colones cifra que es reveladora de la bonanza económica, máxima si se

toma en cuenta que acaba de pasar el fin de mes, y estamos a principio de otro que es cuando hay más erogaciones.

EL PRESUPUESTO PUBLICADO

La Gaceta de ayer contiene el presupuesto para 1929 enviado el Congreso por el Sr. Secretario de Hacienda y Comercio. Fija los gastos ordinarios para ese periodo en 23.012.134.43; colones para amortizaciones de la deuda 1.895.943.40 colones, y para gastos ex-

traordinarios inversiones en carreteras, cañerías y edificios escolares 3.000.000 de colones, siendo en total las erogaciones presupuestas de 27.908.077.83.

Calcula las entradas probables en 28.000.000 de colones.

LLEGA DE NICARAGUA DON LUIS F. IBARRA

Después de haber permanecido en el seno de su apreciable familia en Managua, don Luis Felipe Ibarra, ha regresado por el último vapor a esta su segunda patria,

donde tanto se le admira y se le quiere por su talento y por su honrría de bien.

La saludamos afectuosamente.

EL SR. SECRETARIO DE EDUCACION SALIO PARA LA REPUBLICA DE PANAMA

El sábado salió con rumbo a Panamá el Sr. Secretario de Educación, Profesor don Luis Dobles Segreda, quien va con el objeto de que a su Sra. se le haga una delicada operación quirúrgica en

uno de los hospitales de la vecina del sur. Durante su ausencia, que no será muy dilatada, queda al frente del Despacho el Sr. Subsecretario Ortiz Escalante.

Baile que el Club Unión dará en honor del Aviador Sr. Fierro

El Club Unión en su deseo de participar con el Gobierno en los festejos que se harán al Teniente Coronel Aviador don Roberto Fierro, ha resuelto dar en su honor un baile el miércoles 5 de los corrientes a las 21 horas (9 de la noche) para el cual se invita atentamente a los socios y sus distinguidas familias, encareciéndoles su asistencia.

El Secretario.

UNA MEDIDA PARA LAS MANIFESTACIONES DE INCULTURA EN LOS TEATROS

En reciente ocasión clamó nuestra protesta contra las salvajes manifestaciones de incultura que vienen repitiendo en los teatros de la capital, ciertos elementos de un canallesco "pepillismo", que están enfermando el ambiente por una talvez desmedida tolerancia social. Esas hazañas indecorosas han vuelto a sucederse con inaudita audacia, no obstante la justa protesta del numeroso culto auditorio que llena las salas de espectáculos.

Como necesaria sanción, como un radical remedio al mal: aconsejamos a los señores empresarios publicar en la pantalla, para que el público los conozca y los des-

precie, los nombres de los que han pasado dormidos por las aulas.

Ofrecemos nuestra decidida ayuda para esa obra de saneamiento social, aunque nos veamos obligados, como medida extrema, a publicar algunos nombres que nos será fácil adquirir.

SE AVISA AL PUBLICO, que los primeros diez vigésimos de los siguientes números: 13866—13869—10486—10488 y 10490, fueron robados en la tarde de ayer y por tanto se abstengan de comprarlos por cuanto no serán cambiados en la Tesorería en caso de salir favorecidos.

FALLECIMIENTO DEL DR. DON JULIO BORBON

Hoy recibimos la triste noticia de haber fallecido el Dr. don Julio Borbon, médico del pueblo del cantón de Cañas y persona sumamente estimada en los diferentes círculos sociales.

Falleció el señor Borbón a consecuencia de una infección en un brazo siendo atendido por el Dr. Quintana.

Le damos el pésame más sentido a sus hermanos don Tomás Borbón y señora, don Juan Borbón y doña Luisa de Borbón, y a sus sobrinos don José María Sánchez y Juanita Borbón, don Enrique Ortiz y doña Delfina de Ortiz, don Julio Solera y señora, don Salvador y don Alfredo Borbón y demás familia.

FORMIDABLE BARATILLO EN LA COMPETENCIA de Madrigal

Haga sus compras de Setiembre aprovechando nuestros precios rebajados - - - ¡132 GANGAS!
Mande por una lista de precios a la tienda; haga su presupuesto de compras; consulte precios en otras tiendas y verá la enorme diferencia
Frente a La Favorita

¡ELEFONO 998

DESPACHAMOS ORDENES POR CORREO A PROVINCIAS

DOÑA URRACA Y DON RICARDO

Doña Urraca fué una noble dama. Nada menos que hija de Fernando I de Castilla y de León. Sucedió que don Fernando, sin respetar el derecho de primogenitura, repartió sus Estados entre sus hijos como le vino en real gana. A doña Urraca le dejó la ciudad de Zamora, de cuyo gobierno tomó las riendas la joven y bella dama. Pero don Sancho II, primogénito de don Fernando, no se conformó con el testamento de su padre y resolvió arrebatar, por la fuerza de las armas, a sus hermanos, los Estados y ciudades que, por derecho de primogenitura, pretendía. Habiendo lanzado de los suyos a los dos hermanos varones y a su hermana, doña Elvira, llegó a las puertas de Zamora para lanzar a doña Urraca. Esta resultó más resuelta que todos, y la resistencia que opuso se ha hecho famosa en la historia. El sitio fué riguroso y prolongado. Cuando la situación de la plaza era más apurada y doña Urraca veían en peligro el poder ante el empuje vigoroso de las fuerzas de su hermano, convocó a un Consejo al que asistió toda la nobleza para discutir la situación. A ese Consejo asistió un noble llamado Bellido Dolfos. En el calor de la discusión Bellido Dolfos llegó a afirmar que "si la señora infanta le prometía concederle una merced que ya en privado le había pedido sin merecer respuesta", él se comprometía a levantar el sitio de Zamora, que era como salvar el poder de doña Urraca. La aristocrática señora se inmutó en el acto, pero reflexionando sobre el asunto contestó a los pocos momentos, en plena Asamblea, que "nada podía negarse a quien salvase la ciudad". El inteligente lector podrá imaginar de qué merced se trataba y cuáles eran los arrestos de la linda señora en defensa del poder que le quería arrebatar su adorado hermano. Bellido Dolfos salió de la ciudad, se incorporó al ejército sitiador, se ganó la confianza de don Sancho y, aprovechando ésta, lo despachó al otro mundo atravesándole un venablo de lado a lado. Así terminó sus días don Sancho II y así terminó el sitio de Zamora.

Qué fué lo que ofreció doña Urraca y cómo cumplió su promesa, no lo dice la historia de donde copiamos el episodio. Pero debe haber cumplido su promesa porque el noble Dolfos siguió por la vida muy satisfecho del asesinato y del triunfo por él obtenido por ese medio tan delicado.

A don Ricardo, según su confesión, cuando se trataba de su candidatura para la Presidencia, allá cuando por primera vez aspiraba a ese puesto — aspiración que antes no tenía pues había declarado que jamás sería Presidente de la República, ya que el único puesto público a que aspiraba era al de alcalde de Pacaca,—D. Ricardo, repetimos, fué puesto en esta disyuntiva: o continuar la campaña contra la United y sin esperanzas de Presidencia o terminar esa campaña, asintiendo con su silencio a la ley del Tributo bananero por 20 años, y en ese caso estaba asegurada la Presidencia. En el primer caso, se persistía en la brillante campaña, con todo los honores a ella inherentes, pero se perdía el poder; en el segundo se perdía quizás hasta el honor — ese honor que se vanagloriaba Francisco I de haber salvado en Pavia — pero se aseguraba el poder. El caso de doña Urraca y, como ella, don Ricardo tuvo a bien quedarse con el poder.

Que si don Ricardo cumplió la tácita promesa que hizo a su Bellido Dolfos? Queda al pueblo de Costa Rica la regocijada tarea de establecerlo. Es probable que lo haya cumplido porque este Dolfos de don Ricardo — como el de doña Urraca — no ha protestado nunca. Y don Ricardo continúa mostrándose agradecido. Agradecido hasta de que le haya prestado el dinero que la nación le concedió en la forma de dispensa de tributos.

Lo dicho, Comendador!

A nuestro buen don Ricardo le corresponde el simpático monumento: un banano sobre la tumba. Una estatua del silencio o la estatua de doña Urraca. Sobre el banano ésta la cónica marca: U. F. C.

Los detalles al gusto del escultor.

J. S.

SOCIALES Y PERSONALES

Tel. 1483

A cargo de Guillermo Tristán

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña Elena Aubert, de Azuola, señoritas Elena Castro Truque, Dorita Quirós señores don Eduardo Robert Luján, Juan Rafael Bonilla, David Jorge Wilson B., J. Rubén Castro Ch.

FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Miguel Pacheco Braun y doña Emérita Andreoli Aguilar, 1926; don Jenaro Cardona y doña Elena Jiménez, 1887; don José Antonio Astúa Lizano y doña Anita Alsina, 1924.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Mercedes Ramírez de O'Leary, 1924; señorita Josefa Mora Barrientos, 1894; señores don Eduardo Schotterhausen Madgen, 1923; don J. Federico Lohmann Carazo, 1885, don Abraham Marquez y Marquez, 1916.

ESPOSALES AGUILAR-JIMENEZ

En fecha próxima se ha de efectuar el cambio de anillos matrimoniales de don Joaquín Aguilar Esquivel y la señorita Carmen Jiménez Muñoz, a quienes nos es muy grato saludar, al anunciar sus próximos esposales, que han de ser vistos con alta complacencia en nuestro ambiente.

EL SOLEMNE VIATICO DE AYER

El estado de salud del Lic don Claudio González Rucavado, ha continuado siendo bastante delicado, sus compañeros de la Congregación de Caballeros Marianos, como acto de fraternal compañerismo organizaron en la mañana de ayer un solemne viático, para llevar al distinguido paciente el Pan Eucarístico. Muchos años, hace que en esta capital, no se miraba un acto de tan angusta majestad, el Presbítero Gerbrande, bajo palio, llevó el Santísimo, acompañado de más de 100 agremiados Marianos, algunos de los cuales oraban y llevaban cirios encendidos. Al toque de campana, las gentes salían de sus casas y doblando la rodilla imploraban al Divino Prisionero de los Altos por la salud del paciente.

El Lic. González Rucavado, en su lecho, recibió con fé y unción la

LA SENSACION DE ULTIMA HORA

Debemos dar a los lectores una sensacional noticia de última hora. Informes procedentes de Europa, de los más reputados sabios dicen que la única manera de que las gentes se sientan sanas y felices es tomando cerveza Traube.

Hostia, que dá gracias Espirituales al alma y fortaleza a lespiritu. Quiere Dios que todas estas plegarias logren la convalecencia del distinguido paciente, a quien Costa Rica cuenta entre sus hijos preclaros.

VISITA ARZOBISPAL

El Ilustrísimo Sr. Arzobispo, efectuará su visita canónica a la Parroquia del Carmen, durante los días sábado y domingo próximo, según programa que ha publicado el señor Cura, el M. I. Sr. Canónigo don Mariano Zúñiga.

El domingo a las diez de la mañana, habrá confirmación en la Parroquia del Carmen.

PARA PANAMA

En día próximo y en vía de paseo, saldrá para la vecina del Sur la estimable señorita Graciela Salazar Loria, a quien deseamos una feliz travesía.

DON OSCAR ECHANDI

Ha continuado bastante enfermo en Juan Viñas, siendo su estado bastante delicado don Oscar Echandi. Para atenderle fue llevado el Dr. don Benjamín Hernández.

MISA DE REQUIEM

En el Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús, el miércoles a las 6 a. m. se efectuará una Misa de Requiem, a la memoria de Mr. John M. Keith.

BAUTIZO

Para imponérsele el nombre de Víctor Manuel, fue presentado en la Parroquia del Carmen, el niño nacido el 25 de Julio, en el hogar de don Manuel Cerdas M. y su señora esposa doña Donatila León Rojas.

LA BODA GONZALEZ-ROJAS

El sábado pasado, se efectuó en esta capital, la ceremonia matrimonial de don Gilberto González G., y la señorita Cecilia Rojas Vargas, quienes fueron apadrinados por don Juan Vicente Gutiérrez y doña Atilia de Gutiérrez, don Juan Rafael Azofeifa y doña Albertina de Azofeifa.

DONA ANITA DE RODRIGUEZ

Ha estado enferma aunque no de cuidado en estos últimos días, la estimable dama doña Anita R. de Rodríguez. Dichosamente ya su estado es bastante satisfactorio.

BODAS EFECTUADAS

En la Parroquia del Carmen, se han efectuado las bodas de José Joaquín Loaiza M. e Hilda Montagnini; Jaime Montero Marchena y Rosa Arias González; Antonio Araya y María Ramírez; Miguel Vargas Vargas y Zeneida Duarte Varela.

NACIMIENTO EN HEREDIA

En el hogar de don Juan Bautista Sáenz y su señora esposa doña Marta Alvarez, en la ciudad de Heredia, ha brillado la alegría y ventura con el nacimiento de su primogénito. Enviamos a los esposos Sáenz-Alvarez, nuestra enhorabuena y deseamos ventura para el recién nacido.

El suntuoso té del domingo en la tarde en los salones del Club Unión



Srita. Carmela Bonilla Durán (Foto Hernández)



Srita Elsa Carranza Montealegre. (Foto Hernández)

En la tarde de ayer, en los salones del Club Unión, atendiendo a amable y fina invitación de las distinguidas señoritas obsequiantes, tuvimos oportunidad de admirar uno de los más bellos conjuntos de nuestras jóvenes damitas, que se inician en la vida social, mostrando no solamente el esplendor de su belleza sino dando testimonio de que han sabido nutrir su entendimiento en las faenas del estudio y prepararse para ser en día pró-

Saturaba el ambiente de la planta baja, un gran número de bellas canastas de flores en cuyas cartulinas leímos los nombres siguientes: Luis Demetrio Tinoco C. Rodrigo Tinoco, Lolita Dent, Nelly Solera G., María de los Angeles Aguilar, Lía Roberto L., Ernesto J. Montealegre, Alvaro López Rodó, Mariano Anderson, Braulio Morales F., Argentina Gongora, Edwin Góngora, Sarita Barrantes O'duber, Enrique Rodríguez R. y hermana, Vera Tinoco, Carmen y María Julieta López, y Doris Bolaños.

Poco después de las cuatro de la tarde, admiramos ya en todo su esplendor el bello conjunto de jóvenes y bellas damitas, que se habían reunido en torno de las señoritas Carranza, Martín y Bonilla.

Para esta fiesta, se había invitado a las siguientes señoritas: Roma Nazari, Dora Loria, Inés Fonseca, Yolanda Quirós, Lilly Fonseca, Lina Quirós, Gilda Guir, Aida Pinto, Marta Pinto, Sarita Barrantes O., Carmen Lopez, Julieta López, Soledad Vargas, Virginia Osborne, Flora Bonilla, Lía Robber, María de los Angeles Tinoco, Vera Tinoco, Lolita Dent, Hilda Méndez, Marta Cañas Vargas, María Pía Benedictis, Vera Benedictis, Flora Borbón Elsa Esquivel, Carmen Esquivel, Margarita Jiménez M., Beatriz Castro R., Alicia Jiménez, Elena Jiménez, Anita y Emilia Escalante, Leticia Alvarado, María del Rosario Coronas, Zulay Acosta, Marta Bonilla, Lupita Sáenz, Felicia y Hortensia Valenzuela, Doris Bolaños, Celinita Lahmann, Lía Alvarado Bonilla, Isabel Herran, Carmen Salazar, Carmela Brenes, Argentina Gongora, Mireya Martín, Iris Hine, Majone Zurcher, Marta Rodríguez, María de los Angeles Aguilar, Hortensia Nanne, Luisa Rodríguez, Mimi von Storren, Clemencia Jinesta, Doris Guardia, María Terán, Marta Echeverría, Odilie Saborío, Nelly Solera, Gladys Ponton, Julita Salazar y Sarita Montealegre.

Las mesas para el servicio del té, habían sido dispuestas para dos caballeros y dos señoritas y adornadas con flores, mostrando abundante y fina repostería.

Exquisito fue el servicio del té, atendiendo—además de los salones—a la concurrencia las damas madres de las obsequiantes.

Terminado el servicio del té, se pasó al salón de baile, en donde la orquesta del Maestro Repetto, ejecutó un selecto programa musical, entregándose los concurrentes a las delicias del baile, hubo juego de serpentina carnavalesca, lo que contribuyó a la más franca alegría de los concurrentes, que recibieron toda clase de atenciones durante toda la recepción la cual se prolongó hasta las siete de la noche.



Srita María Isabel Martín Tinoco. (Foto Hernández)

ximo no solamente la bella mujer del salón, sino también la dama de hogar, de vasta ilustración que lleve al conocimiento de nacionales y extranjeros lo mucho que en Costa Rica se hace por la educación femenina.

Y antes de continuar estas líneas seanos permitido, inclinarnos reverentes ante las distinguidas y bellas señoritas, que han ceñido su frente con tan hermoso y fresco laurel, poniendo en manos de sus padres el título que les acredita como Bachilleres.

En el conjunto de las señoritas graduadas en el medio curso de este año, figuran con firmes caracteres las señoritas Elsa Carranza Montealegre, Carmela Bonilla Durán y María Isabel Martín Tinoco, para quienes LA NUEVA PRENSA, teje una guirnalda perfumada de flores, como ofrenda a su triunfo, la cual deseamos que sea inmarcesible al través de los años, y les ponga de manifiesto la afectuosa simpatía con que hoy se les distingue en el ambiente.

Llegamos al Club Unión, poco antes de la hora señalada en la invitación, y encontramos a los padres de las obsequiantes don Guillermo Tinoco y doña Elena Durán de Tinoco, don Roberto Bonilla y doña Lolita Durán de Bonilla, don Jaime Carranza y doña Adelia Montealegre de Carranza, dando las disposiciones necesarias para la hermosa fiesta que se preparaba, acompañaba a las distinguidas damas, doña Cristina Guardia de Coronas.

JOSE SAUTER y JUAN ARIAS

se ponen a las órdenes de sus clientes desde hoy Lunes en adelante, en la

Imprenta y Librería Alsina

Teléfono 36

San José

El Esfuerzo y la Honradez se abren campo

Cuatro años de labores del Banco Cooperación Nacional constituyen un elocuente testimonio de Trabajo a base de Corrección y de Dignidad

El Banco de Cooperación ha cumplido ya cuatro años de actividades desplegando airoosamente la bandera de ahorro, de la economía, del trabajo y de la honradez. Y con éste motivo ayer tuvo efecto una interesante asamblea en la cual los miembros de la Directiva saliente presentaron un cuidadoso estado de cuentas, un amplio informe de las tareas a su cargo y las ganancias respectivas. Treintidós mil colones se distribuyeron entre los socios que con su contingente han ayudado a levantar una hermosa institución digna de respeto, de crédito y de elogi.

NUEVA DIRECTIVA:

La nueva directiva ha quedado integrada así:

CONSEJO ADMINISTRATIVO EN 1928.

PROPIETARIOS:

Eduardo Castro Saborío, Presidente.
Vidal Quirós Escalante, Vicepresidente.
Alejandro Salazar Ureña Secretario.
Miguel A. Herrera, Prosecretario.
José Madriz Cerdas, Fiscal.
Tomás Fernández Bolandi, Primer Vocal.
Francisco María Núñez Monge, Segundo Vocal.
Ricardo Falcó Mayor, Tercer Vocal.
Ezequiel Rodríguez Arguedas, Cuarto Vocal.

SUPLENTES:

Alfredo Carranza Solís, Emma Moiso, Bienvenido Miranda.

Gerente:

Andrés Boza Cano.

Jefe de la Contabilidad:

Jorge Fonseca S.

Primer Cajero:

Jorge Carvajal V.

Abogado:

Julio Ortiz C.

CONSEJO ADMINISTRATIVO EN 1929.

PROPIETARIOS

Eduardo Castro Saborío, Presidente.
Emmanuel Moiso, Vice Presidente.
Francisco María Núñez, Secretario.
Miguel Ángel Herrera, Prosecretario.
Octavio Jiménez, Fiscal.
Dagoberto Chinchilla, Primer Vocal.
Ezequiel Rodríguez, Segundo Vocal.
Ricardo Falcó Tercer Vocal.

Bienvenido Miranda, Cuarto Vocal.

SUPLENTES:

José Madriz, Juan Peralta, Baudilio Romero.

Gerente:

Andrés Boza Cano.

Jefe de Contabilidad:

Jorge Fonseca

Primer Cajero, Jorge Carvajal V.,

Segundo Cajero, Luis Vega, auxiliar, Gonzalo Arias.

Abogado: Julio Ortiz C.

COMITE DE VIGILANCIA

Adán Peralta, Manuel Valverde León, José Lerente.

OTROS DETALLES

En el período anterior se han hecho cuatro mil operaciones, movilizándose un capital de un millón cien mil colones.

Los dividendos a distribuir este año llegan al 15 por ciento.

Existente el proyecto, muy laudable por cierto, de comprar un lote para construir un edificio que llene todas las comodidades del caso y sea un verdadero exponente de la brillante labor llevada a cabo por hombres independientes, por elementos que no hacen discursos sino que le vantán instituciones que son un orgullo general.

INFORME DEL PRESIDENTE

Señores accionistas:

Nuevamente cumpla con el deber de rendir a Uds un informe acerca de la marcha de nuestro Banco de Cooperación Nacional, que, de acuerdo con nuestros estatutos, cerró sus operaciones el 31 de julio próximo pasado.

Enemigo como soy de las exposiciones literarias que no son necesarias en asuntos numéricos, he de concretarme a decir a Uds. que la confianza que depositaron en la actual Directiva que ha tenido a su cuidado las gestiones en este nuevo lapso económico, no ha sido defraudada y así, con una íntima y profunda satisfacción podemos decir que no puede ser más ruidoso el buen éxito obtenido y que los ahorros que, merced a continuados sacrificios que hacen los trabajadores y empleados para pagar, mediante cuotas mínimas, han sido custodiadas con excesivo celo por los encargados de la administración, de tal modo que, por los cuadros que a continuación presenta el señor Gerente, han de ver los rendimientos que han dejado sus inversiones, y que, en forma de dividendos, podrán retirar de mañana en adelante los interesados.

Si insto al honorar que la Directiva ha cumplido con su deber,

no menos ha de ser el decir que los empleados dependientes de las oficinas han sabido también mantener el prestigio de la institución con su cumplimiento y con su honradez.

Como en otras ocasiones, rindo a Uds. las más cumplidas gracias por la confianza depositada en esta Directiva y hago sinceros votos porque esta asamblea tenga acierto en los nuevos nombramientos que han de hacerse esta tarde.

Eduardo Castro Saborío
Presidente.

EXPOSICION DEL GERENTE

Señores:

No quisiera hacer otra cosa que presentar a Uds. los cuadros numéricos que con elocuencia incontrastable han de decir a los accionistas el resultado halagador que hemos obtenido en el año fiscal que terminó el 31 de Julio; pero un vehemente deseo que tengo de hacer llegar al conocimiento de todos los trabajadores la importancia de esta clase de instituciones, me mueve a quitar breves instantes de los primordiales, para ver si cada uno de los que leen estas pocas líneas se convierte en propagandista activo de esta sociedad, que está llamada a prestar en Costa Rica apoyo decidido a las masas de trabajadores en todas las esferas de actividad.

Crear que en nuestro medio se podía fundar un Banco de Cooperación con cuotas de un colón cincuenta céntimos por semana, parecía algo irrealizable; pensar también que cuando los trabajadores habían depositado en esa forma \$2.000.00, íbamos a empezar a evolucionar para darle vida a esta institución, fué también algo que llevó la duda a ciertos compañeros que no creían prudente que con una suma tan ridícula nos lanzáramos a semejante empresa. Pero tu vimos fe y aún la seguimos teniendo; teníamos razón para creer en el buen juicio de los costarricenses, y hoy, llenos de orgullo, podemos presentar los números que llenan de entusiasmo y son el mejor aliciente para continuar esta cruzada salvadora para los trabajadores del país.

Por el camino que vamos, no dudo que al rendir el nuevo informe en 1929 pueda proponer a los accionistas la compra de un lote aparente para ubicar definitivamente el edificio que mañana en realidad podrá llamarse BANCO DE COOPERACION NACIONAL.

Las utilidades obtenidas no se quedan en simples números puesto que en años anteriores se han repartido religiosamente dividendos habiendo alcanzado en este año, a un 15 por ciento anual, o sea un 1/4 por ciento mensual; además, para los fondos de reserva, de conservación y saneamiento de créditos se ha dejado otro 15 por ciento que

viene a constituir una nueva valoración para nuestras acciones, que van teniendo cada día más aceptación en nuestra plaza.

Es hora ya de que nuestros trabajadores se decidan a ayudar en esta magna empresa, que lleguen a nuestras ventanillas a depositar siquiera la suma insignificante de cincuenta céntimos por semana, ya que con tal fin tenemos nuestra sección de ahorros. Es necesario que los trabajadores inculquen a sus hijos el hábito del ahorro y que sea por ese camino que lleguen a obtener su verdadera independencia económica.

Espero que los cuadros han de ser estudiados con cuidado por los señores accionistas.

Por mi parte he de manifestar la satisfacción que tengo del trabajo de los empleados de la oficina, quienes no omiten esfuerzo para que la marcha de la sociedad no se detenga ni se pongan en peligro los fondos que se nos depositan.

Cumplirá con su deber quien traiga a nuestra institución nuevos

PALABRAS DEL SR. BOZA CANO

Con motivo del acto a que nos referimos, el señor Boza Cano, nuestro muy estimado amigo, se ha servido decir las siguientes palabras:

"Cuatro años ha cumplido ya esta institución que no ha perseguido otra cosa que desarrollar el espíritu de ahorro, el espíritu de cooperación, que juntos llevan a los trabajadores a obtener, aún en medio de sus pobreza, una vida menos azarosa que la que ellos mismos se proporcionan con la desunión, con esa indiferencia con que ven sus propios problemas. Por las ventanillas de nuestro incipiente Banco de Cooperación Nacional, hemos visto como una romería interminable, desfilar a jóvenes, ancianos y niños depositando como en arca santa su pequeño concurso para que esta obra eminentemente social produzca los fines que anhelaron los iniciadores del movimiento. Poca fe hubo al principio en infundirla hemos gastado gran parte del tiempo que necesitábamos para el trabajo; mucha desconfianza, temores justificados de perder sus centavos puesto que no era la primera vez que en otras instituciones habían perdido las gotas de sudor que con sacrificios inmensos habían depositado para recibir en cambio sólo lágrimas al ver defraudadas sus esperanzas de mejoramiento; mucha indecisión, mucha apatía. El preparar pues el temperamento obrero, en hacer en ellos una evolución radical que pudiera dar fuerza y estabilidad a esta sociedad de beneficio público hemos puesto todos nuestros empeños, hemos luchado abientemente contra todo prejuicio y hoy podemos decir que el triunfo es de los obreros, porque los obreros realmente han sabido triunfar viniendo a nuestro lado, a nues-

tra casa que es como un santuario en donde sin engaños, sin promesas, pero con hechos realizados hemos probado que las clases trabajadoras de Costa Rica para ser felices realmente no necesitan otra cosa que independizarse moral y económicamente, y esa obra eminentemente nacional está correspondiendo a las sociedades cooperativas puesto que la cooperación como tantas veces se ha dicho es la fuerza única que puede enfrentarse al destino de los trabajadores para convertirlos en hombres útiles a la patria. Dicen las cartillas de las pequeñas libretas de ahorros que ofrecemos al público en nuestro Banco de Cooperación que "El Mundo entero está en manos de los que trabajan y ahorran". Y así es en realidad; el trabajo sin el ahorro no lleva a ninguna finalidad a los individuos; el que trabaja, el que ahorra tiene derecho de esperar un porvenir feliz y en esa tarea estamos y no la dejaremos de la mano mientras el Banco de Cooperación Nacional, como hemos dado en llamarlo desde su principio, no haya construido un edificio, humilde o soberbio, que sea el símbolo de la unión y felicidad de los trabajadores y que ostente con grandes caracteres que ni el tiempo ni nada sea capaz de destruir y que diga; Banco de Cooperación Nacional.

Al reverso de nuestras libretas de economías está esta otra leyenda que no es menos importante que la primera: "Muchos han levantado la pirámide de su fortuna economizando las mínimas sumas que los insensatos y los imprevisores menospreciaban". Así es en realidad, los centavos unidos forman los colones y estos a su vez los centenares y los miles con que los poderosos dominan las clases proletariadas por la imprevisión, por la pereza, por la falta de economías de estas mismas clases.

Repetidas veces en nuestra asamblea se ha dicho que no es con discursos como los trabajadores pueden mejorar su condición, que no es con odios como pueden llegar a dominarse a quienes previosore y económicos levantaron una fortuna para llegar a una condición de dicha si cabe la palabra. Quién diría cuando allá en una reunión campestre en el terreno llamado Germinal fue lanzada la idea de fundar éste Banco, que cuatro años más tarde íbamos atener en documentos debidamente respaldados por la solvencia de los signatarios la respetable suma de doscientos sesentacinco mil quinientos treinta y tres colones, cuarentinueve centavos y que podríamos en años sucesivos, sin intermitencias, distribuir porcentajes halagadores como los que en 1928 forman los treinta y tres mil ochocientos colones que se van a distribuir. Creemos que no hay para obreros, oficinistas y empleados en general, una sociedad que mejor merezca sus acciones que esta institución que mayores beneficios les ofrezca y un Banco que propor-

ciona mayores oportunidades para formar los capitales que han de constituir las herencias de sus hijos.

Yo insto amistosamente a todos los trabajadores para que en sus humildes viviendas piensen en esta sociedad, en los beneficios que les proporcionan, en el porvenir que les procura para que de mañana en adelante llenos de optimismo se acerquen a manifestar su decisión de pertenecer a las filas de este movimiento cuyos fines aún permanecen incomprendidos para muchos quizás de los que hayan sido favorecidos. Toda información que deseen los interesados, podrán obtenerla ampliamente en nuestras ventanillas que son las que se encargan de recibir los insignificantes depósitos amasados con fe y con cariño y que se les devuelven crecidos para su propio beneficio.

El Banco de Cooperación Nacional tiene que ser realmente una de las instituciones de crédito más fuertes en el país y llegará a triunfar si en ello se empeñan los trabajadores.

elementos dispuestos a ayudarnos en esta empresa eminentemente benéfica para los trabajadores.

Andrés Boza Cano,
Gerente

San José, 2 de Setiembre de 1928.

PAABRAS DE ENTUSIASMO

Con mucha simpatía hemos publicado la anterior exposición. Ella es suficientemente elocuente para hacer comentarios. Ella habla de una labor fecunda en esfuerzo y en honorabilidad, noble por sus principios excitando a los obreros al trabajo y al ahorro, gallarda por su acción, fuerte por el prestigio de sus directores, inteligente por sus resultados puestos a prueba, y ejemplar en todo sentido.

Las frases del señor Boza Cano, publicadas en otra sección, son palabras de maestro y de luchador y debían imprimirse con letras mayúsculas en sitios preferentes en talleres, escuelas, oficinas y hogares.

El señor Boza Cano nos dijo su pensamiento para los obreros abierto su corazón a los nobles impulsos.

El Banco de Cooperación Nacional, nacido después de no pocos fracasos de instituciones similares, ha tenido que romper el hielo del pesimismo y las brumas de la desconfianza. Y es que la buena fe, la honradez acrisolada, la energía sana y la acción vigorosa, tienen siempre que triunfar.

Los empeños de cada uno de los directores de la institución están palpitando en la conciencia nacional que aplaude con entusiasmo un triunfo muy legítimo y muy desinteresado.

LA NUEVA PRENSA, al saludar a los miembros de la directiva pasada y de la elegida ayer, se complace en presentarles su más entusiasta felicitación.

United Fruit Company

Avonmouth Kingston
 Barbados Nueva Orleans
 Bocas del Toro San Francisco
 Cristóbal Nueva York
 Habana Trinidad

Servicio directo de Vapores

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores «Calamares», «Pastores», «Toro», «Ulúa». Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York, vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York con escalas en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores «Copeneme», «Saramacco», y «Suriname». Llegan a Limón el día viernes por la mañana procedentes de Nueva Orleans vía Cristóbal zarpeando para Nueva Orleans el sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Melopán, Sixólo, San'ta Marta y Zocopa que hacen semanalmente se servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Srs. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 11 de Junio de 1928.

SAN FRANCISCO

Servicio semanal con los vapores «Esparto», «La Perle», «Limón», «San José», «San Mateo». Llegan a Limón los sábados por la mañana procedentes de San Francisco vía Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los domingos a medio día.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores «Ariguani», «Carare», «Covina». Llegan a Limón el día Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el viernes por la tarde vía Cristóbal y Kingston.

M. M. MARSH

Administrador

El intercambio intelectual propuesto por el Profesor Levy Bruhl

Es muy de tomar en cuenta la iniciativa del Gobierno francés sobre intercambio intelectual. El Prof. Levy-Bruhl, ilustre huésped nuestro, ha sido el encargado de traernos el ofrecimiento; lamentamos que no hayan sido hechas públicas las propuestas importantes del Gobierno francés y la indiferencia con que se ha acogido esta gran personalidad. Debemos darnos cuenta de las facilidades que nos han sido ofrecidas para tener nosotros durante cierto tiempo profesores eminentes que no todos pueden ir a escuchar a Europa y acoger el proyecto con entusiasmo.

La propuesta se puede resumir en la siguiente: todos los años el Gobierno francés mandará a petición del costarricense uno o varios catedráticos eminentes para dar conferencias e ilustrar el público o nuestros técnicos y especialistas sobre las materias que hayan sido solicitadas. Estas facilidades irán hasta la posibilidad de indicar el nombre de la persona deseada para esos trabajos, tratando el Gobierno francés de cumplir en la medida de lo factible con tales indicaciones. Los gastos de viaje y estadía correrán a medias entre los respectivos países.

Dada la facilidad para nosotros de escoger la materia sobre la cual versarían tan preciosas enseñanzas sería sumamente interesante la visita de personalidades importantes para toda clase de asuntos de orden pedagógico, higiénico, etc... para ilustrar nuestro criterio y oír la palabra autorizada de sabios cuya experiencia y nombre tuviesen títulos tan fehacientes.

Es muy necesario a la hora de tratar problemas como los de pa-

vimentación, negocios eléctricos, enseñanza secundaria, escuelas primarias, cuestiones sanitarias, etc... recoger la opinión de especialistas de fama mundial, al mismo tiempo que significa para nuestros técnicos una manera práctica de estar al tanto del progreso continuo habido en todos estos ramos. No todos tienen los medios para ir directamente a las fuentes de especialización, y aunque los tuvieran no siempre permiten las circunstancias viajes largos, de manera que nuestros visitantes serían los llamados a llenar esa dificultad.

Otro aspecto interesante de este intercambio lo constituye la disposición en que está el Gobierno francés de facilitar las aulas de sus Universidades para nuestras personalidades que lleguen a visitarlas permitiéndoles dar a conocer nuestro país y sus particularidades científicas planteando distintos problemas de orden ético, económico, social, patológico, etc... al mismo tiempo que constituye ocasiones de lucirse para aquellos cuyos merecimientos les permite obtener éxitos fuera de Costa Rica.

Además de los puntos de vista expuestos el Prof. Levy-Bruhl ha recogido impresiones sobre los medios para intensificar la difusión de la cultura general francesa, de esta cultura esencialmente latina y hermana de la nuestra, de los cuales daremos una breve reseña en otra crónica, bastándonos hoy con exponer estas ideas primordiales para ilustración de la conferencia dada por el ilustre profesor en el Salón de la Biblioteca Nacional.

H. B.

A los señores Médicos

Avisa la Botica Vargas, que esta es la ocasión de que prueben la Vacuna y el Suero Antigripal, excelente para combatir la peste de influenza que reina hoy día.

Una hermosa idea que patrocinamos

gastosos

Miércoles 29 de agosto, 1928.

Señor Director de LA NUEVA PRENSA

San José.

Estimado amigo:

Con motivo de la próxima visita del gran aviador mexicano Sr. Fierro, se me ha ocurrido dentro de mis pequeños esfuerzos, ofrecerle un rato de audición tropical con la emisora N. R. H., cuya fuerza emisora ampliamente se discute dentro de confines de Cuba y Ecuador.

Como el valiente aviador, ha visitado Habana y Centroamérica, en cuyas ciudades deja imperecer en memoria de su "buena Voluntad", sería para esos países y aun para el mismo México, ocasión de oír la voz del señor Fierro, expedida por mi emisora de ondas cortas en treinta metros, harto conocida ya, según comprobantes que tengo, y que usted ha publicado. Ellos han venido de Cuba, Guatemala, Salvador, todo Panamá, Ecuador; el último que tengo es de un señor agente viajero que me ha ofrecido atestiguar por escrito haber oído mi emisora en las costas de CHILE.

Si la N R H ha sido oída en esos países, no cabe duda que los otros adyacentes oyen también, con volumen que no le pide favor a la poderosa WGY de Schenectady, N. Y.

Es una idea, que le ofrezco a LA NUEVA PRENSA, cuyas noti-

cias propalo todas las noches de 9 a 10. Y sería honra y homenaje, para esta emisora del aficionado al radio, el hacer oír un relato del aviador Fierro a tanto amigo que deja en las naciones visitadas.

Venga o nó, comenzaré el anuncio de la llegada del aviador, exponiendo que talvez oirán su voz por medio de la N R H, y en caso de efectuar, esa Dirección podría radiografiar a los periódicos de Centro América, para que estuvieran más listos los oyentes.

En sus manos, dejo este propósito y remito una copia al Sr. Ministro de México, como esfuerzo de buena voluntad también para el insigne visitante.

Con los afectos acostumbrados, siempre soy,

Amando Céspedes Marín

NRH.

El doctor Laurier, de Canada, partidario de que se utilicen los reos de muerte para descubrir la etiología del cáncer

LA MOCION DEL DOCTOR MATIAS DUQUE, APROBADA POR LA JUNTA NACIONAL Y EL SECRETARIO DE SANIDAD, HA PROVOCADO LOS MAS VARIADOS COMENTARIOS EN LOS CENTROS CIENTIFICOS DE TODO EL MUNDO

Laurier califica de magnífica la i-

dea y a su entender los cubanos son los innovadores en este caso por lo que no deben dejar arrebatársela

La Moción del doctor Matías Duque, aprobada por la Junta Nacional de Sanidad y sancionada por el Secretario de Sanidad y Beneficencia, tendiente a obtener una le-

gislación que autorice a nuestros médicos a hacer experiencias con los reos de muerte que lo consientan, para descubrir la etiología y curación del cáncer ha provocado los más variados comentarios, tanto en Cuba como en el extranjero, habiéndose dividiendo las opiniones en dos grandes grupos, uno de los contrarios a la experiencia y el otro, de los partidarios de dicho estudio.

Ayer, el Secretario de Sanidad y Beneficencia, Dr. Francisco María Fernández, recibió la siguiente carta del eminente médico francés, doctor R. C. Laurier, que reside en Montreal, Canadá, en favor de la experiencia.

Publicamos el texto íntegro de la carta, traducida del inglés, porque al mismo tiempo, contiene un elogio de la belleza de nuestra capital. La carta dice así:

"Montreal, Canadá, 23 de julio de 1928.—Señor Secretario de Sanidad y Beneficencia, Habana. Señor: En el curso del invierno de 1925, tuve el gusto de visitar vuestra Isla tan bella, cuyas diferentes leyendas habían encantado, antaño mi imaginación.

La tarde de mi llegada, la Habana se me apareció como una Ciudad maravillosa. Después de haber recorrido vuestro país en todos sentidos y de haber vivido "en vuestro Vedado" durante 10 días, que fueron, quizá los más bellos de mi vida me he quedado absolutamente bajo la primera impresión de un ensueño vivido, deslumbrador y magnífico. Nos albergamos cerca del famoso castillo de la Marquesa de Avelyn. Las emanaciones de vuestro "galán de noche", traídas por las brisas encantadoras, vienen aún a embriagar mis sentidos con su perfume maravilloso. Vuestro mar azul, profundo y agitado, presenta siempre un aspecto de grandeza extraña... inolvidable. De todos mis viajes, el que me trae aún mejores recuerdos, es el que hice a vuestra lejana Ciudad.

Esta tarde he leído en un periódico inglés de vuestra metrópoli un artículo titulado "CUBAN PROPOSAL TO INOCULATE SLAYERS WITH CANCER GERMS".

Según esa información, vuestra Junta Nacional de Sanidad se propone pedir al Congreso la autori-

Como un joven
 se encuentra ágil quien cura a tiempo el reumatismo y la gota con el ATOPHAN-SCHERING

Todos los médicos lo recomiendan porque su acción curativa es verdaderamente específica, elimina el ácido úrico y carece de efectos nocivos. Fíjese en el envase original: tubos de 20 tabl. de

Atophan

De venta en las principales Farmacias

Proteja A Su Niño—
 Está en Constante Peligro!

SU CHICO está constantemente agobiado por los mosquitos. Cuando duerme, estos insectos propagadores de enfermedad pican y penetran su tierno cutis.

El medio seguro y rápido es acabar en su casa con los mosquitos, moscas, pulgas y chinches. Rocíe Fly-Tox por toda la casa.

Como un medio seguro, conveniente y efectivo de matar cualquier clase de insecto casero, Fly-Tox no tiene igual. Se evapora con rapidez. No deja mancha. Tiene una fragancia agradable.

De venta en farmacias, ferreterías, boticas y tiendas mixtas.

REX RESEARCH CORP., Toledo, Ohio, U. S. A.

"Se Le Devolverá Su Dinero Si No Mata"

FLY-TOX

(Se pronuncia Fly-tox)

"Mata Moscas, Polillas, Mosquitos, Pulgas, Chinches, Cucarachas y toda clase de Insectos Caseros."

UNICOS DISTRIBUIDORES

URIBE Y PAGES

Pasa a la página doce

\$ 500,000.00 ORO AMERICANO

COMPANIA ELECTRICA DE COSTA RICA

(Electric Company of Costa Rica)

Acciones preferidas acumulativas al 7% valor nominal \$ 100

Dividendos del 7% anual pagaderos el primer día de Enero, Abril, Julio y Octubre, en la Oficina de la Compañía en Cartago, Costa Rica, según lo convenido por los Directores

LA COMPANIA "Compañía Eléctrica de Costa Rica", incorporada bajo las leyes del Estado de Maryland, en los Estados Unidos de América, poseerá y explotará, por medio de sus afiliadas, servicio eléctrico en 16 localidades en Costa Rica. Los nombres de las compañías afiliadas son los siguientes:

- COMPANIA ELECTRICA DE CARTAGO
- COMPANIA ELECTRICA DE LIMON
- COMPANIA ELECTRICA DE PUNTARENAS
- COMPANIA ELECTRICA DE TURRIALBA

La Compañía Eléctrica de Costa Rica tiene en explotación 7 plantas hidro-eléctricas con una capacidad total de 5.025 caballos de fuerza. En estas plantas se han hecho trabajos preliminares que ya han sido terminados con el objeto de poder proporcionar 1.250 caballos de fuerza adicionales. La Compañía posee además tierras y derechos de agua para la instalación de otros 16.000 caballos de fuerza motriz a particulares.

La energía producida por la Compañía actualmente se trasmite líneas pertenecen a las afiliadas de la Compañía. Las líneas de distribución así como las de transmisión pertenecientes a las compañías donde tiene actualmente el privilegio exclusivo para el alumbrado de las calles y la única concesión existente para el servicio de luz y fuerza. Además de lo antedicho la Compañía ha pedido por el momento dos unidades de 600 caballos de fuerza para una central de motores "Diesel" para el suministro de energía eléctrica en Limón por líneas de 14 millas de 2.300 voltios, 12 millas de 6.600 voltios; 62 millas de 11.000 voltios y 20 millas de 22.000 voltios; todas estas están, en su mayor parte, montadas en postes de acero.

NATURALEZA DEL NEGOCIO Y PROPIEDADES Las Compañías poseen y explotan un negocio de alumbrado eléctrico y fuerza motriz que presta servicio a 4152 clientes (excluyendo a Limón) en localidades con una población de 75.200 habitantes. Las principales ciudades en las cuales se presta este servicio, son Limón, Puntarenas, Cartago y Turrialba. También presta servicio la Compañía en San Ramón, Palmarec, Atenas, San Mateo y Orotina en la región del Pacífico o sea la parte Oeste del país; y en las vecindades de Cartago, en San Nicolás, San Francisco, Concepción, Guadalupe, Tierra Blanca, Dulce Nombre y San Rafael. Es la intención de la Compañía unir con el tiempo las líneas de transmisión que sirven a todas estas comunidades.

AVALUO El valor combinado de todas las propiedades de los afiliados de la Compañía es de \$ 2.308.300:00 oro americano.

CAPITALIZACION La cuanto esté terminado el presente negociado, la capitalización de la Compañía será como sigue:

	Autorizado	Emitido
Obligaciones en oro, a un año plazo al 6% anual	\$ 600,000.00	\$ 600,000.00
Acciones preferidas al 7% (Valor nominal \$ 100.00)	1,000,000.00	500,000.00
Acciones ordinarias (Sin valor nominal)	10,000 acciones	10,000 acciones

GARANTIA Después de deducir previamente todas las obligaciones, la Compañía posee propiedades valoradas en más de \$ 1.250.000:00 lo que será aplicado a este activo. En una palabra, la propiedad que garantiza la emisión de acciones, representa un valor de más de \$ 250:00 por acción.

INGRESOS Los ingresos consolidados del importe total de las afiliadas de la Compañía correspondientes al año que terminó el 30 de Abril de 1928, son como sigue:

Importe total	\$ 130443 90
Admón. Conservación e Impuestos	39012 13
Saldo	\$ 91431 77
Intereses hipoteca sobre compra de la Planta de Guacimal, \$ 225,000.00 al 6% anual	\$ 13500.00
Saldo	\$ 77931 77
Intereses sobre \$ 600,000.00 al 6% anual obligaciones a un año plazo	36000 00
Saldo que queda para dividendos	\$ 41931 77

En este cálculo no se toman en cuenta las entradas de la ciudad de Limón.

LOS DIRECTORES DE LA "COMPANIA ELECTRICA DE COSTA RICA", son:

- Ricardo Jiménez, Cartago,**
Ex-Presidente de Costa Rica.
- Ricardo Pacheco C., Cartago,**
Director Banco Internacional de Costa Rica.—Director Crédito Agrícola de Cartago.

Henry B. Price, New York, EE. UU.,
Vice-Presidente de los Ferrocarriles Internacionales de Centro América. Vice-Presidente de Minor C. Keith, Inc.

H. T. Purdy, San José,
Ingeniero. Representante de la Westinghouse Electric International Co.

Tomás Soley Güell, San José,
Presidente del Crédito Hipotecario de Costa Rica.

Alex F. Pirie, Cartago,
Presidente Crédito Agrícola de Cartago.

Dwight S. Bobb, Chicago, EE. UU.,
Apoderado General de Good, Childs, Bobb & Westcott.

John Saxe, Cartago, Costa Rica.

A. L. Kech, Chicago, EE. UU.,
Presidente de la Compañía Eléctrica de Costa Rica.

OBJETO DE LA EMISION El producto de la venta de esta emisión será destinado en parte al pago de las acciones de las propiedades existentes, y para gastos de construcción de nuevas plantas en Limón y Turrialba, y a las mejores de todas las propiedades de las afiliadas de la Compañía.

ADMINISTRACION La administración local estará a cargo del señor John Saxe, quien ha demostrado su competencia en el buen éxito obtenido por él en el desarrollo de los intereses de la Compañía Eléctrica de Cartago. Su trabajo será inspeccionado por el señor A. L. Kech y por la Junta Directiva.

Los libros de la Compañía han sido revisados por los señores Arthur Andersen & Cía. Contabilistas Públicos Titulados de la ciudad de Nueva York, EE. UU. Los avalúos e informes de ingeniería por los señores Hagenah & Dorsey, de Chicago, EE. UU. Los detalles legales han sido aprobados por el Notario Público Lic. Carlos Brenes Ortiz de San José, Costa Rica, Momsem & Freeman, de Nueva York y Good, Childs, Bobb & Westcott de Chicago, Ill. EE. UU.

Ofrecemos estas acciones, tales, como y cuando sean recibidas por nosotros

PRECIO: \$ 100.00 oro am. por cada acción

NOTA: Una bonificación de una acción ordinaria será concedida por cada compra de 5 acciones preferidas.

BANCO DE COSTA RICA
SAN JOSE

E. RIBA & CIA.
ALAJUELA

SASSO & PIRIE SUCESORES
SAN JOSE

BANCO JOHN M. KEITH
SAN JOSE Y LIMON

CREDITO AGRICOLA DE CARTAGO
CARTAGO

La Exposición de Sevilla

Entre sus parques y jardines más hermosos, junto al río Guadalquivir, se levantan los edificios que componen la Exposición Iberoamericana de Sevilla. Cubriendo una extensión de dos millones de metros cuadrados, esta Exposición será un bello conjunto de edificios de características diversas y, al propio tiempo, inspiradas en una técnica racial única.

España ofrece los distintos estilos arquitectónicos que le son peculiares: el Renacimiento, en el Palacio de Bellas Artes; el Gótico, en el Palacio Real; el Mudéjar, en el Palacio de Arte Antiguo; el Africano, en el del Protectorado de Marruecos, entre los de mayor importancia, y muchos otros de menor importancia que, representando las 50 provincias de la nación, muestran la inmensa variedad de temperamentos y tendencias artísticas regionales, que hacen de España un país en extremo pintoresco y suscitador de inteligente curiosidad.

Por si con ello no bastara, el atractivo de este Certamen internacional se acrece hasta un punto difícil de superar, por la concurrencia al mismo de todos los países de lengua hispánica que de España proceden, los de lengua portuguesa (Portugal y Brasil) e incluso los Estados Unidos de América del Norte, ya que también este país fué en gran parte, en sus comienzos, colonizado y civilizado por españoles. Puede por ello decirse que esta Exposición será como una revista y recuento de los medios de que dispone la raza ante los problemas de Humanidad y de economía que la marcha del mundo ha de plantearle.

Tres aspectos de la actividad ofrecerá esta Exposición: el Artístico, con sus Secciones de Arte An-

tigo y Moderno; el Histórico con su Sección dedicada a la Historia; el económico con sus Secciones de Comercio, Agricultura, Industria, Ganadería.

Por su parte, los distintos países concurrentes podrán dar a conocer todos sus progresos y bellezas, gracias a la institución de "Semanas" especiales a cada uno de ellos dedicadas, y en las que la actividad general del Certamen girará en torno de los que están en turno. Bellas damas, representantes de cada uno por designación de sus respectivos Gobiernos, y venidas expresamente para tal objeto, de sus países natales, recibirán al encarnar a sus correspondientes patrias, los homenajes de fraternal amor y simpatía de todas las demás.

De tal forma, dedicando una semana a cada uno de los países con-

La Sala Segunda de Apelaciones revoco el fallo por la causa del contrabando de whisky

La Sala Segunda de Apelaciones en votación de ayer tarde revocó el fallo absolutorio apelado en la causa por contrabando de whisky descubierto en Limón en agosto de 1925.

Se trataba de 107 cajas de whisky para Roig y Co., marca XXX y Frank, las cuales vinieron en el vapor Pastores el 28 de agosto de 1925. El carro 291, en que venían se encontró saqueado y rotos los marchamos y extraída la mercadería sin el control aduanero. El expediente se inició el 21 de setiembre del mismo año. El Juez de lo Contencioso Administrativo absolvió al indiciado, y la Sala en la votación dicha revocó ese fallo condenándolo según el artículo 218 del Código Fiscal a pagar al Fisco el doble de los derechos defraudados o que se hubieren tratado de defraudar, esto es en total como \$20.000. El Magistrado Castro Saborío salvó su voto.

